
Совершенствовать
партийную

Закончился учебный год в систе- 
ме партийного просвещения, подве- 
дены итоги деятельности кружков и 
политшкол, теоретических семина
ров, работы коммунистов и беспар
тийного актива по политическому 
самообразованию. Итоги эти свиде
тельствуют о том, что партийные 
организации нашей области, претво
ряя в жизнь решения XX съезда 
партии и указания ЦК КПСС по 
идеологическим вопросам, проделали 

*  серьезную работу по улучшению 
партийного просвещения, по повы
шению идейно-теоретического уров- 
ня партийной пропаганды.

В истекшем учебном году в обла
сти работала 31 политшкола, 372 
кружка по истории КПСС,  ̂543 
круж ка по текущей политике, более 
8 тысяч коммунистов и беспартий
ных изучали марксистско-ленин
скую теорию самостоятельно. В по- 

, мощь им было прочитано более 200 
I  циклов лекций, проведено 452 тео

ретических семинара.
В партийной пропаганде стало 

больше уделяться внимания изуче
нию истории КПСС, важнейших по
становлений партии и правительст
ва. В прошедшем учебном году в 
круж ках и семинарах по истории 
партии занималось около 10 тысяч 
человек, или в четыре раза больше, 
чем в предыдущем учебном году.

Изучение в сети партийного про
свещения таких важных политиче
ских документов, ка к  Тезисы отде
ла пропаганды и агитации ЦК 
КПСС и Института марксизма-лени
низма «К  40-лётию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции», материалы Юбилейной сес
сии Верховного Совета СССР, 
Декларация совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий социалистических стран, 
Манифест Мира, решения Плену
мов ЦК КПСС —  вызвало ог
ромный интерес у коммунистов 

|  и беспартийных и безусловно спо
собствовало повышению организо
ванности и идейного уровня партий
ного просвещения и всей идеологи
ческой работы.

Экономическую теорию изу
чало более 7 тысяч коммунистов и 
беспартийных. В прошедшем учебном 
году широкое распространение полу
чила новая форма экономического 
образования —  экономические кон 
ференции, участники которых об
суждали наиболее актуальные эко
номические проблемы в тесной 
связи с конкретными производст
венными задачами данного пред
приятия или колхоза.

Большой интерес к  вопросам кон 
кретной экономики вполне законо
мерен: изучение экономической тео
рии помогает нашим кадрам глубже 
анализировать деятельность пред
приятий, колхозов, больше прояв
лять инициативы в решении произ
водственных задач.

Убедиться в этом можно не на 
одном примере. В Лайском лес
промхозе два года работал круж ок 
по экономике лесной промышленно
сти (руководитель кр уж ка — дирек
тор леспромхоза т. Баюкин). В кр у ж 
ке занималось 33 инженерно-техни
ческих работника леспромхоза.

Повышение теоретических знаний 
инженерно-технических работников 
способствовало улучшению деятель
ности леспромхоза.

Партийные комитеты многое сде
лали по улучшению воспитания ин- 
теллигенции, по устранению недо- 

\г£ т а т к о в , вскрытых в постанов
лении бюро ЦК КПСС по РСФСР 
«О неудовлетворительном состоя
нии политической работы сре
ди интеллигенции в Томской об
ластной партийной организации». 
Для интеллигенции были созданы 
политические круж ки, теоретиче- 

_ ские семинары по марксистско-лг- 
v нинскои философии, политической 

экономии, по отдельным проблемам 
истории КПСС. В г. Томске, Колпа- 
шевском, Кожевниковском, Асинов- 
ском, Каргасокском. Молчановском, 
Чаинском и других районах умело 
проводились теоретические конфе
ренции, на которых с докладами и 
рефератами выступали ученые, ру
ководители предприятий, специали
сты промышленности и сельского 
хозяйства.

В вузах получили широкое рас
пространение теоретические семина
ры, руководителями которыд явля
ются крупные ученые, профессора, 
доценты.

Однако в организации партий-

пропаганду
носо просвещения имели ме
сто серьезные недостатки. В ряде 
кружков, политшкол, теоретических 
семинаров Пышкино-Троицкого, Зы
рянского, Парбигского, Тегульдет- 
ского, Верхне-Кетского районов за
нятия проходили на низком^ уровне, 
при плохой явке слушателей, неред
ко срывались. Имелись факты, ког
да глубокое изучение экономической 
теории подменялось изучением тех
ники, технологии, занятия кружков 
превращались’ в своего рода произ- 
водственные совещания.

Некоторые партийные организа
ции мало оказывали помощи комму
нистам, имеющим низкий общеоб
разовательный уровень. Нельзя счи
тать нормальным, что в Пудинском, 
Шегарсюом, Каргасокском районах, 
где насчитывается значительное 
количество коммунистов с началь
ным образованием и не имеющих 
минимума политических знаний, 
недооценивались политшколы.

Слабо работали многие круж ки 
текущей политики. В некоторых из 
них занятия проводились нерегуляр
но и по существу сводились к  чит
ке газет. Такие примеры наблюда
лись во многих сельских районах.

Особенно много пробелов и недо
статков было допущено в органи
зации и руководстве политическим 
самообразованием и прежде всего в 
самостоятельной учебе товарищей, 
работающих по индивидуальным 
планам. Горкомы, райкомы КПСС, 
первичные партийные организации 
не осуществляли должного контроля 
за их учебой; в помощь самостоя
тельно изучающим марксистско-ле
нинскую теорию мало читалось 
лекций, редко проводились индиви
дуальные и групповые консуль
тации, собеседования по изучаемым 
материалам. Партийные комитеты, 
отделы пропаганды и агитации 
крайне слабо занимались в истек
шем учебном году изучением и 
распространением опыта пропаган
дистской работы, слабо освещалась 
практика пропаганды в печати.

Все эти и многие другие серь
езные недостатки в организации 
политического просвещения дол
жны быть устранены в новом учеб
ном году.

В настоящее время партийные ор
ганизации ведут подготовку к  ново
му учебному году в сети партийно
го просвещения, подбирают и гото
вят пропагандистские кадры. Необ
ходимо вдумчиво, с учетом 
идейных запросов и общеобразова
тельной подготовки коммунистов 
помочь им правильно определить 
форму политической учебы.

Главным условием улучшения 
партийной пропаганды является по
вышение качества занятий в кр уж 
ках, семинарах, лекций, кон
сультаций- При подготовке к  ново
му учебному году партийные орга
низации должны уделить больше 
внимания организации политической 
учебы коммунистов, имеющих низ. 
кий  общеобразовательный уровень, 
ликвидировать недооценку полит
школ.

В новом учебном году большая 
часть коммунистов, беспартийной 
интеллигенции будет изучать марк
систско-ленинскую теорию самостоя
тельно. Горкомы, райкомы КПСС не 
должны допускать самотека в ру
ководстве политическим самообразо
ванием. Правильно организовать по. 
литическое самообразование —  это 
значит знать, что изучают люди, 
какие трудности они испытывают, в 
какой помощи нуждаются, и 
своевременно оказывать эту помощь 
—  систематически проводить лек
ции, групповые и индивидуальные 
консультации, собеседования, сове
щания по обмену опытом работы, 
собрания коммунистов, самостоя
тельно изучающих марксистско-ле
нинскую теорию.

Важная роль в этом деле принад
лежит кабинетам политического про
свещения. Они призваны оказывать 
всестороннюю помощь коммунистам 
и беспартийным товарищам в изуче
нии марксистско-ленинской теории, 
помогать пропагандистам, лекторам 
в повышении знаний, совершенство
вании методического мастерства, 
обеспечивать их наглядными и 
учебными пособиями, местными ма
териалами, проводить консультации, 
лекции, собеседования. Все кабине
ты политического просвещения обя
заны на деле стать подлинными 
центрами политического просвеще
ния.
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Начали косовицу ржи
КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону).

Машинисты лафетных жаток колхо- 
J .. за имени Сталина тт. Казарин и 

Петриков начали косовицу ржи. Тов.

Казарин в первый день скосил 

4 гектара, Петриков — 2 гектара 

ржи.

Т Е Р Е Б Я Т  Л Е Н

ПОДГОРНОЕ (По телефону). Пер- i колхоза «Победа». За неполный 
выми в Чаинском районе 27 июля лень здесь вытереблено 3 гектара 
начали теребление льна колхозники I льна.

Послания Н. С. Хрущева 
Д. Эйзенхауэру, Г. Макмиллану 

и Ш. де Голлю
28 июля Председатель* Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущев на
правил ответные послания Д. Эйзен
хауэру, Г. Макмиллану и 
Ш . де Голлю по вопросу о немед
ленной встрече глав правительств 
пяти держав.

В ответе Н. С. Хрущева прези
денту Эйзенхауэру говорится, что 
Советское правительство ввиду соз
давшегося чрезвычайно напряжен
ного положения в районе Ближнего 
и Среднего Востока по-прежнему 
считает, что необходим немедлен
ный созыв совещания глав прави
тельств СССР, США, Великобрита
нии, Франции я  Индии с участием 
генерального секретаря ООН.

Ответ президента Эйзенхауэра 
показывает, говорится в послании 
Н. С. Хрущева, что правительство 
США отходит от позиции, занятой 
22 июля, о срочном созыве специ
ального заседания Совета Безопас
ности с участием глав правительств 
для рассмотрения положения в рай
оне Ближнего и Среднего Востока и 
предлагает вновь передать этот 
вопрос обычной сессии Совета Без
опасности ООН. Это предложение, 
как отмечает в своем послании 
Н. С. Хрущев, теперь поддерживает 
и британский премьер Макмиллан.

Таким образом, говорится в пос
лании Хрущева, берется курс на 
то, чтобы похоронить достигнутую 
договоренность о быстрейшей встре

че глав правительств пяти держав. ] 
Мы этого принять не можем.

Н. С. Хрущев заявляет в своем | 
послании, что Советское правитель-^ 
ство выражает удовлетворение %us- 
нием, высказанным 26 июля главой 
французского правительства де Гол- 
лем, что он поддерживает предложе
ние о созыве без промедления сове
щания глав правительств пяти дер
жав с участием генерального сек
ретаря ООН. Советское правительст
во поддерживает также предложение 
де Голля о том, чтобы эта встреча 
имела место в Европе. Правитель
ство СССР не возражает по-прежне
му и против созыва совещания в 
Нью-Йорке, в Женеве, Вене, Пари
же или в любом другом месте, при
емлемом для всех участников. Со
ветское правительство приветство
вало бы также соглашение о встре
че в Москве.

Что касается даты, говорится в 
послании Н. С. Хрущева, то, по
скольку президент Эйзенхауэр зая
вил, что дата 28 июля, предложен
ная Советским правительством, яв
ляется слишком близкой для США, 
СССР готов на другую ближайшую 
дату и хотел бы получить ясный 
ответ на вопрос, когда США будут 
готовы участвовать в совещании 
глав правительств пяти держав.

В ответе на послание британского 
премьера от 26 июля Н. С. Хрущев 
констатирует, что содержащееся в

этом послании предложение, чтобы 
постоянные представители членов 
Совета Безопасности занялись пе- 
•peroiBopaMH относительно даты обыч
ного заседания Совета Безопасно
сти, является отходом от того, что 
Г. Макмиллан предлагал 22 июля и 
с чем Советское правительство пол
ностью согласилось.

В ответе Н. С. Хрущева главе 
французского правительства де Гол
лю на его послание от 26 июля от
мечается, что де Голль проявляет 
беспокойство по поводу создавшейся 
международной обстановки в'^сеязи 
с военным конфликтом в Ливане i f  
Иордании.

«Советское правительство по- 
прежнему считает, —  говорится в 
ответе Н. С. Хрущева, —  что необ
ходима немедленная встреча глав 
правительств великих держав. Про
ведение совещания глав прави
тельств в том порядке, ка к  это 
предлагалось нами 19 июля, было 
бы эффективным средством поло
жить конец военному конфликту на 
Ближнем и .Среднем Востоке. Поэто
му мы с удовлетворением отмечаем, 
что вы в своем послании считаете 
предпочтительным придерживаться 
предложения о созыве без промед
ления совещания глав правительств 
пяти держав с участием генераль
ного секретаря ООН, что, как мы 
понимаем, не расходится с предло
жением Советского правительства 

'по этому вопросу».

Отъезд из Москвы правительственной 
делегации Австрии

В Советском Союзе неделю на
ходилась правительственная деле
гация Австрийской Республики, воз
главляемая федеральным канцлером 
Юлиусом Раабом. В состав делега
ции входили вице-канцлер Бруно 
Питтерман, федеральный министр 
иностранных дел д-р Леопольд 
Фигль, статс-секретарь министерст
ва иностранных дел д-р Бруно Крей- 
ский и другие.

Государственные деятели Австрии 
встречались с руководителями Со
ветского государства, совершили 
поездку в Ленинград.

28 июля правительственная деле-

Труженики сельского хозяйства 
Краснодарского края досрочно, 20 
июля с. г., выполнили план прода
ж и  и сдачи хлеба .государству (без 
кукурузы  и риса) и приняли обя
зательство дополнительно продать 
сверх плана 20 миллионов пудов 
хлеба. Свое слово хлеборобы Куба
ни сдержали и продали государству

гация Австрийской Республики са
молетом отбыла на родину.

Гостей из Австрии провожали 
товарищи А. И. Микоян, Н. С. Хру
щев, А. Н Косыгин, министры 
СССР и другие официальные лица. 
На аэродроме были представители 
рабочих и служащих московских 
предприятий и учреждений. В чис
ле провожавших находились посол 
Австрии в СССР Норберт Бишофф, 
главы дипломатических представи
тельств, аккредитованные в СССР.

Федеральный канцлер Юлиус 
Рааб и Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев обменя
лись речами.

(ТАСС).

сверх плана более 22 миллионов пу
дов зерна. Всего в закрома государ
ства засыпано 93,6 миллиона пудов 
зерна, или 130 процентов к  госу
дарственному плану хлебозаготовок 
(без кукурузы  и риса).

Колхозы и совхозы края продол
жают продажу и сдачу хлеба госу
дарству.

Одесская область 
досрочно выполнила 

план хлебозаготовок
Претворяя в жизнь исторические 

решения февральского и июньского 

Пленумов ЦК КПСС, выполняя при

нятые обязательства, труженики 

сельского хозяйства Одесской обла

сти выполнили план продажи и сда
чи хлеба государству (без кукурузы ) 
на 102 процента. Сдано и продано 
государству в текущем году 30,8 
миллиона пудАв зерна, в том числе 
пшеницы 30,3 миллиона пудов.

Подсчитав свои возможности, 
труженики сельского хозяйства об
ласти решили продать и сдать го
сударству сверх плана 9 миллионов 
пудов хлеба. В счет этого обяза
тельства заготовлено 1,6 миллиона 
пудов. Сверхплановая продажа и 
сдача хлеба государству продол
жается. Всего с Кукурузой колхозы 
и совхозы области в текущем году 
продадут и сдадут государству 46 
миллионов пудов хлеба, в том числе 
34 миллиона пудов пшеницы и 
свыше 10 миллионов пудов кукур у 
зы.

Хлеборобы Кубани выполнили свое обязательство 
по сверхплановой продаже хлеба государству

гДекадник усиленной| D  О Т П Ы В 0  
> заготовки кормов ? ^  1 г  u  ^

от жизни
Руководители Пышкино-Троицкой РТС 

плохо помогают колхозам
Заготовить как можно больше 

сочных и грубых кормов скоту —  
этому подчинены сейчас все силы 
колхозов Пышкино-Троицкого райо
на. Решено заготовить сена в два 
раза больше, чем в прошлом году, 
заложить силоса не менее 10 тонн 
на корову и 2 тонн на каждую го
лову молодняка крупного рогатого 
скота и свиноматку.,

К  заготовке кормов в районе 
привлечено много неколхозного на
селения, рабочих и служащих пред
приятий и учреждений. Ежедневно 
в помощь колхозникам выходят на 
заготовку кормов до 400 человек, 
я в дни воскресников —  гораздо 
больше. План заготовки силоса из 
дикорастущих трав в районе вы
полнен больше чем наполовину. 
Однако в колхозах много неисполь
зованных резервов усиления темпов 
заготовки кормов. Крайне плохо ис
пользуется сеноуборочная техника. 
Из 46 имеющихся в районе трак
торных сенокосилок работает 2 0 —  
25. Неполностью используются и 
конные сенокосилки. Например, в 
колхозе имени Ленина из 16 имею
щихся косилок работают лишь 12, 
остальные неисправны.

В этом большая вина и руководите
лей Пышкино-Троицкой РТС. Пере
дав технику колхозам, они решили, 
что за использование машин в кол
хозах с них теперь спроса не будет. 
И сообразно этому поступают. РТС 
не оказывает своего влияния на 
улучшение использования техники 
и правильную организацию труда на 
заготовке кормов. Директор РТС 
тов, Степанов даже не знает точно, 
где и сколько работает тракторных 
сенокосилок, ка к  косят травы, 
скирдуют сено и закладывают си
лос в колхозах. Он искренне удив
ляется —  зачем ему это знать? 
Сводки-де теперь сообщают прямо 
в статистическое управление, и в 
РТС никаких сведений на этот 
счет нет.

В колхозах представители РТС 
бывают редко —  только по вызову. 
Особенно редкий гость на полях и в 
правлениях колхозов директор РТС. 
На вопрос, бывает ли на заготовке 
кормов тов. Степанов, председатель 
колхоза имени Сталина тов. Жульев 
ответил:

—  Что вы! Мы его в дни сева 
у себя раз видели, а сейчас он 
к нам совсем не заглядывает.

Даже к  ремонту машин руково
дящие работники Пышкино-Троиц
кой РТС относятся халатно:

25 июля из колхоза имени Лени
на в Сергеевский филиал РТС по
ступил заказ —  выточить болт. Де
ло несложное. Но заведующий Сер
геевским филиалом тов. Ижболдин 
сказал:

—  Погодите, еще посмотрим...
И несколько часов в РТС никто 

не брался за работу. А в это время 
в колхозе простаивал тракторный 
агрегат. В Сергеевском филиале РТС 
мастерская работает с 8 часов утра 
до 5 вечера. А после этого времени, 
какой бы срочный ремонт ни потре

бовался, ответ один: «Приходите
завтра!»

Добиться, чтобы все сеноубороч
ные машины использовались на за
готовке кормов с полной нагрузкой, 
оказать колхозным механизаторам 
помощь в этом —  кровное дело ра
ботников ремонтно-технической 
станции. Но руководители станции 
ничего этого не делают. Они не 
интересуются передовым опытом, 
использования техники.

В колхозе имени Ленина в этом 
году, например, работает трактор
ный агрегат из сцепа четырех се
нокосилок. Им скашивают больше 
трав, чем в прошлом году скашива
ли двумя тракторными агрегатами. 
Здесь всегда в резерве находится 
исправная сенокосилка, и если одна 
из четырех сенокосилок агрегата - 
вышла из строя, ее немедленно за
меняют резервной.

В колхозах района немало опыт
ных машинистов сенокосилок, трак
тористов. Григорий Пименов из кол
хоза имени Крупской, например, 
тракторной сенокосилкой на трак
торе ДТ-14 при норме 10 гекта
ров ежедневно выкашивает по 12- 
16 гектаров. Михаил Шиганов из 
того же колхоза на тракторе «Бела
русь» с тремя сенокосилками выка* 
гаивает по 35 гектаров при норме 
30. Но их опыт не распространяет
ся.

Ни в одном колхозе не механизи
рована метка сена в стога —  в кол
хозах нет стогометателей. Они ку п 
лены только сельхозартелями имени 
Ленина и имени Сталина. Осталь
ные 12 стогометателей стоят без де
ла в РТС. И это совсем не тревожит 
тов. Степанова, он спокойно гово
рит:

—  Не могли мы доказать их вы
году. Все убеждены, что стогомета
тели очень непроизводительны, вот 
и не покупают их.

Но станция ничего не делает, 
чтобы разбить эту ошибочную точку 
зрения некоторых руководителей 
колхозов.

Ни в одном колхозе района не 
применяются и подборщики, почти 
все они новенькие стоят на усадь
бе РТС.

Чтобы осуществить комплексную, 
механизацию, необходимы еще и 
волокуши. Их в районе тоже нет, в 
колхозах для этого приспосабливают 
кто что может. А в РТС и этим воп
росом не занимаются.

Руководители Пышкино-Троицкой 
ремонтно-технической станции свои 
задачи свели только к  ремонту кол
хозной техники. Что касается ока
зания колхозам помощи в использо
вании и техническом обслуживании 
машинно-тракторного парка, во 
внедрении в сельскохозяйственное 
производство новой техники, дости
жений науки и передового опыта, 
а также осуществления государст
венного технического надзора за 
состоянием машинно-тракторного 
парка в колхозах —  в РТС этим не 
занимаются.

Э. ОРЛОВА.

КОЛХОЗНИКИ, НЕ УПУСКАЙТЕ СРОКОВ Н А Ч А Л А  УБОРКИ
☆  ☆  ☆

УБРАТЬ УРОЖАЙ В 17—20 РАБОЧИХ ДНЕЙ!
Так решили хлеборобы  Бакчарского района

На днях в'Бакча:ре состоялось со
вещание комбайнеров, машинистов 
лафетных жаток, бригадиров, пред
седателей колхозов и специалистов 
сельского хозяйства района.

За последние два года бакчарцы 
накопили некоторый опыт раздель
ной уборки урожая. Прошлой 
осенью было убрано раздельно 54 
процента зерновых. Среди комбайне
ров выросли мастера лафета, чьи 
имена известны далеко за предела
ми райояа. Тов. Юрков, например, 
убрал раздельным способом 641 
гектар, тов. Мясников —  568, тов. 
Собянин, работавший комбайнером 
первый год, — 447 гектаров.

Раздельный способ уборки заре
комендовал себя, как способ пере
довой, приносящий большие выгоды 
колхозам. Об этом убедительно рас
сказали на совещании агроном кол
хоза «Заря» тов. Круглов и комбай
нер этого колхоза тов. Череватых, 
где раздельным способом убрано ед
ва ли не больше всех в районе.

В этом году в колхозе решено 
убрать раздельным способом все 
зерновые культуры. Комбайны от
ремонтированы и проверены, аг
регаты укомплектованы людьми. 
Убрать зерновые культуры решено 
за 15 рабочих дней. Комбайнер тов. 
Череватых обязался за 15 дней 
убрать не менее 400 гектаров.

—  Раздельная уборка, —  сказал 
комбайнер колхоза «Победа социа
лизма» тов. Горькуша, —  помогла 
нам совратить потери, собрать хо
роший урожай. В этом году в на
шем колхозе тоже решено всю 
уборку провести только раздельным 
способом.

О решении убрать весь урожай 
зерновых раздельным способом со
общил на совещании и агроном 
колхоза «Восход» тов. Кирьянов. В 
этой сельхозартели намечено пу
стить на косовицу четыре лафетных 
жатки, работа их организуется в 
две смены. Всю уборку колхоз наме
рен провести за 20 рабочих дней.

В течение 20 дней решено завер
шить уборку зерновых и в колхозе 
имени Жданова В первые дни убор
ки на лафетных жатках будут рабо
тать, кроме постоянных машини

стов, и многие комбайнеры с под
борщиков. В своем большинстве 
это люди, имеющие опыт раздель
ной уборки.

Никакой раскачки, никакого топ
тания на месте в первые дни убор
ки, сделать все необходимое, чтобы 
высокие темпы косовицы были взя
ты сразу, —  таково мнение всех 
механизаторов.

Большая группа машинистов ла
фетных жаток Бакчарского райояа 
не выполнила в прошлом году своих 
обязательств. Средняя дневная вы
работка на лафет по району не пре
вышала 10— 12 гектаров. В то же 
время такие комбайнеры, как 
тт. Юрков, Мяс,ников, Кобелев, в 
отдельные дни выкашивали лафетом 
по 4 0 — 50 гектаров.

Как было отмечено в докладе се
кретаря райкома партии тов. Буг
рова, 'в  прошлом году допускалась 
частая смена машинистов лафетных 
жаток. Так, в колхозах зоны быв
шей Галкинской МТС за период 
уборки на девяти жатках успело по
работать 36 человек —  по четыре 
на каждой. Большинство машини
стов жаток работало на лафетах от 
7 до 10 дней. А в колхозе «Россия» 
за время уборки сменилось 6 ла- 
фетчиков. Это произошло потому, 
что многие правления колхозов не 
уделяли должного внимания подбору 
машинистов лафетных жаток.

Участники совещания единодуш
но высказались за то. чтобы не до
пускать текучести кадров механиза. 
торов на уборке. Колхозники, рабо
тающие в комбайновом агрегате, 
должны назначаться туда по согла
сованию с комбайнером.

—  В прошлом году, —  сказал в 
своем выступлении главный инже
нер Галкинской РТС тов. Богомо
лов, —  хорошо зарекомендовал себя 
групповой метод использования ла
фетов и подборщиков. При работе 
вблизи друг от друга нескольких 
лафетных жаток и подборщиков об
легчается их техническое обслужи
вание, ярче разгорается социали
стическое соревнование.

На совещании было решено ре
комендовать всем колхозам создать 
лафетно-комбайновые группы, в ко
торые бы включались один лафет и
2 — 3 подборщика.

Большой ущерб делу в прошлом 
году нанесло то, что в ряде колхо
зов не были составлены графики- 
маршруты движения лафетов и под
борщиков. По этой причине много 
времени уходило на разборку, сбор
ку  лафетов и перегоны. Как сооб
щил комбайнер колхоза имени Кали
нина тов. Васильев, у  него простои 
и переезды с одного места на дру
гое заняли 22 дня

Серьезной ошибкой прошлого го
да явилось и пренебрежение некото
рых комбайнеров к  техническим 
уходам за лафетами и отсутствие 
контроля за техническим состоянием 
машин со стороны инженерно-техни-

Напряженно трудятся в эти дни | 
коллектив Баткатской РТС и кол
хозные механизаторы этой зоны, 
чтобы быстро завершить подготов
ку  к  раздельной уборке урожая.

С уважением говорят руководи
тели РТС о добросовестных труже
ника х-ре to онт н и к а х , таких, как 
сварщик тов. Бессонов, кузнец тов. 
Горшков, токари тт.»Николаенко и 
Стариков, механики РТС тт. Беке
тов и Аникин, о таких комбайнерах, 
как тт. Шарныков, Сеченов, Байгу- 
лов, Коровин, Комар, Таразанова, 
Малков, Аникин и многие другие.

Ремонт уборочных машин в РТС 
в основном завершен, но есть 
крупные изъяны в качестве ра
бот. Во время ремонта комбайно
вого парка руководители и инже
нерно-технические работники РТС 
ослабили контроль за качеством.
В результате некоторые отправлен
ные в колхозы комбайны оказались 
не подготовленными к  уборке. На
пример, еще 17 июля молодые меха- 

* низаторы колхоза «К новым побе-

ческого персонала. Участники сове
щания потребовали, чтобы график 
технического ухода за машинами 
стал законом для каждого механи
затора и чтобы работники РТС это 
взяли под свой строгий контроль.

Колхозы южных районов области 
уж% начали уборку. Считанные дни 
остаются до начала уборки урожая 
и в Бакчарском районе. Однако, как 
было выяснено на совещании, в 
колхозах района еще много недоде
лок.

На усадьбе Галкинской РТС до 
сих пор еще находится^ восемь ком
байнов. Не отремонтировано четыре 
комбайна 'в колхозе имени Сталина. 
Не хватает там и комбайнеров. 
Серьезные опасения вызывает в 
колхозе имени Калинина техниче
ская готовность тракторов. В кол
хозах «Сибиряк», «Восход» и неко-

I дам» тт. Куянов, Тимофеев вынуж- I 
дены были заново перебирать соло
мокопнитель, хотя он давно считал
ся отремонтированным.

Наспех ремонтировались в РТС 
подборщики. И многие из них при
ходится ставить сейчас на повтор
ный ремонт.

Укороченные хедера подготовили 
лишь на некоторых комбайнах.

Хотя никто в РТС не сомневает
ся в целесообразности предложения 
—  поставить на лафеты по допол
нительному колесу, это сделано 
лишь на 7 лафетах.

Специалисты, руководители РТС 
должны, не откладывая, помочь 
колхозам укомплектовать агрегаты 
людьми. Дело это начато, но 
до концу не доведено, и пока что 
многие механизаторы не знают, кто 
будет начальником лафетно-комбай
новой группы, кто вообще войдет в 
ее состав.

—  Я даже не знаю, кто будет 
работать у меня штурвальным, —  
говорит комбайнер Шеренков. —  А

торых других не хватает подборщи
ков на прицепные комбайны.

Пора уборки урожая —  наиболее 
напряженный и ответственный мо
мент в жизни каждого колхоза. С 
большим объемом работ в этот пе
риод успешно справятся там, где 
сумеют хорошо организовать работу 
■людей и механизмов, будут вести 
счет не днями, а часами п минута
ми.

Комбайнеры Бакчарского района 
решили:

Провести уборку урожая на всей 
площади посева только раздельным 
способом, организовать двусменную 
работу всех лафетных жаток, ши
роко внедрить групповой метод рабо
ты лафетных жаток и подборщи
ков; использовать на косовице зер
новых также переоборудованные 
комбайны.

Уборку урожая решено завершить 
в 17— 20 рабочих дней

А. КУЗИН.

I хотелось бы заранее хорошо озна
комиться с людьми, провести .с ни
ми инструктаж, сделать пробный 
выезд.

Колхозы зоны Баткатской РТС 
имеют 42 автомашины. Но 19 ма
шин стоит «на приколе», да и мно
гие другие автомобили ходят, мягко 
выражаясь, «на честном слове».

Механизаторы РТС рассчитывают 
отремонтировать все машины до 
5 августа. Сейчас в мастерских 
7 автомобилей, однако ремонт их 
затягивается. Большая доля вины 
за это ложится на областные снаб
жающие организации.

РТС буквально лихорадит из- 
за недостатка запасных частей. 
Колхозы требуют быстрого и высо
кокачественного ремонта, а в РТС 
нет необходимых запасных частей. 
Нет, например, деталей для гидро
тормозной системы, деталей к мото
рам «ЗИС-5», к  рулевому управле
нию шестерен и подшипников для 
коробки скоростей «ЗИС-5».

Б. ПИРОЖКОВ.

Когда машины ремонтировали наспех
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Настойчиво вооружать кадры теорией марксизма-ленинизма
ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ г. ТОМСКА

☆  ☆

Партийное руководство 
политической учебой

кадров
Заботясь об удовлетворении идей

ных запросов коммунистов и бес
партийного актива, партбюро завода 
в прошлом учебном году создало на 
заводе 13 кружков по изучению 
истории КПСС, текущей политики, 
а также политшколу и кружок 
«У  карты мира».

Были организованы круж ок и се
минар по изучению конкретной эко
номики промышленных предприя
тий. Всего в круж ках занималось 
230  человек.

Кроме кружков, на заводе было 
организовано три лектория. Лекции 
в них читались один раз в месяц. 
Один лекторий был создан для мо
лодежи. Его посещали 600 рабо
чих.

Выполняя решения Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «0 неудовлетвори
тельном состоянии политической 
работы среди интеллигенции в Том
ской областной партийной органи
зации» и IV  пленума обкома КПСС, 
партбюро организовало два лекто
рия для инженерно-технических 
работников и служащих.

Для пропаганды технических зна
ний среди интеллигенции на заво
де был введен «день технолога» 
(в  первый понедельник каждого 
месяца). В этот день для инжене
ров и техников завода читались 
лекции о достижениях отечествен
ной и зарубежной науки и техни
ки  и о возможностях примене
ния их на нашем предприятии. С 
лекциями выступали ученые вузов 
Томска и руководящие работники 
завода.

Так, профессор Тронов про
читал лекцию «О меченых атомах», 
Доцент политехнического института
тов. Лопатинский —  «О свойствах 
каучуков нового типа и примене
нии  их в резиновой промышленно
сти». Начальник планового отдела 
тов. Никольская рассказала о пер
спективах развития завода на 
11959— 65 гг; Был обсужден доклад 
начальника подготовительного цеха 
тов. Фортеса «О путях перехода 
цеха на семичасовой рабочий день».

К пропагандистской работе были 
привлечены руководящие работники 
завода, инженеры и техники.

Особое внимание в сети партий
ного просвещения уделялось изуче
нию исторических решений Плену
мов ЦК КПСС о совершенствовании 
управления промышленностью и 
строительством, о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации МТС, материалов юби
лейной сессии Верховного Со
вета СССР, совещаний представи
телей коммунистических и рабочих 
партий в В1оскве.

Изучение этих и других истори
ческих документов проходило при 
высокой активности слушателей.

Большинство слушателей котжков 
хорошо готовилось к  занятиям, при
нимало активное участие в обсуж
дении изучаемых тем.

Изучение теоретических вопросов 
во всех кружках проходило в тес
ной связи с конкретными делами 
коллектива завода. Так, на семинаре 
по конкретной экономике при изу
чении темы «Об организации тру
да и зарплаты» слушатели позна-

I комилвсь с организацией труда в 
отделе капитального строительства 
и ремонтно-механическом цехе. При 
подготовке к  семинару слушатели 
вскрыли серьезные недостатки в от
деле и цехе По их сигналам парт
бюро и руководство завода приняли 
меры, направленные на улучшение 
организации труда.

Партбюро, цеховые парторганиза
ции постоянно контролировали и 
направляли работу кружков. Перед 
началом учебного года вопрос о за
дачах сети партийного просвещения 
на заводе был обсужден на цеховых 
партсобраниях. Затем на заседании 
партбюро,, на котором присутствова
ли все секретари цеховых парторга
низаций и пропагандисты, были об
суждены итоги первых дней заня
тий.

В течение всего учебного года 
занятая кружков регулярно посеща
ли члены партбюро. Было организо
вано взаимопосещение кружков 
пропагандистами, проведено совеща
ние пропагандистов совместно е 
секретарями цеховых парторганиза
ций, где подробно обсуждалась ра
бота каждого кружка.

На заседаниях партбюро и цехо
вых партсобраниях совместно с 
пропагандистами постоянно обсуж
дались итоги учебы и подготовка 
слушателей к занятиям. Действен
ный контроль партийной организа
ции способствовал организованному 
проведению учебного года и хорошей 
подготовке к  итоговым занятиям. ^

Учеба в кружках и семинарах 
способствовала политическому и 
экономическому росту кадров, при
обретению ими необходимых знаний 
для квалифицированного управле
ния производством.

Бракер тов. Иванова, став кан
дидатом в члены КПСС, начала 
учиться в кружке по изучению 
истории КПСС, а затем занималась 
в кружке по изучению конкретной 
экономики промышленных пред
приятий. Полученные знания помог
ли ей вырасти от работницы до 
бригадира производственного участ
ка.

Много полезных знаний, необхо
димых для своего профессиональ
ного роста, получилгв кружках 
каландровожатый коммунист тов. 
Фролов. В этом году он выдвинут 
на должность мастера участка. Та
ких примеров у нас на заводе нема
ло.

В новом учебном году в сети партийного просвещения на спичечной фабрике «Сибирь» бу
дут работать ' два кружка по изучению истории КПСС, кружок по изучению конкретной эконо
мики и одна политшкола. Многие коммунисты будут изучать марксистско-ленинскую теорию
самостоятельно. . _ • „  г. ____ _На снимке заместитель секретаря парторганизации фабрики А. П. Вяткин беседует с кандидата
ми в члены КПСС А. И. Ефимовым и Г. С. Тыщенко о их партийной учебе в предстоящем учебном 
году.

Фото Ф. Хитриневича.
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Теоретические 
семинары в вузе

Экономическая учеба иншенерно-

технических работников

Многие слушатели кружков доби
ваются высоких трудовых показате
лей, а также ведут среди рабочих 
агитационную работу.

Передовиками социалистического 
соревнования среди рабочих завода 
являются слушатели кружков ком
мунисты тт. Паяасенко, Иваненко, 
Костюченко, Глушков, Сваровский я 
другие.

В настоящее время коммунисты 
завода готовятся к  новому учебному 
году. Закончено комплектование 
кружков в сети партийного просве
щения. Решено продолжить работу 
лекториев.

Е. МУСЯЩИКОВА, 
секретарь партбюро завода 

резиновой обуви.

Партийная организация электро
лампового завода проявляет посто
янную заботу об экономической уче
бе инженерно-технических работ
ников.

В истекшем учебном году боль
шая группа специалистов продолжа
ла учебу в двухгодичном семинаре 
по конкретной экономике. В 1956—- 
1957 учебном году в работе семи
нара были допущены серьезные 
ошибки. Изучение конкретной эконо
мики предприятия иногда проходило 
в отрыве от политической экономии. 
Занятия на семинаре подчас напо
минали производственные совеща
ниям В этом году мы cTapa«wn»flo#<f- 
править эти недостатки. ■,<■>■,

В этоКГГЬду на занятиях1-н а^Ш й- 
наре мы чаще практиковали собесе
дования. Кроме того, по отдельным 
вопросам слушателям давались кон- 
кретйые задания для самостоятель
ной работы. Например, предлагалось 
по исходным данным установить, 
прибыльно или убыточно производ
ство того или иного изделия, по 
данным баланса описать хозяйствен
ное состояние предприятия и реко
мендовать меры по улучшению его 
работы, определить производствен
ную мощность цеха по заданному 
количеству оборудования. Такая 
предметная форма учебы способство
вала повышению активности слуша
телей, более глубокому изучению ' 
темы.

На итоговых занятиях были об
суждены два вопроса: основные, на
правления технического прогресса в 
промышленности и принципы и ме  ̂
тоды управления социалистической 
промышленностью. Глубоко ^были 
изучены постановление майского 
Пленума Ц К КПСС и материалы

Всесоюзного совещания по комплекс
ной механизации и автоматиза
ции производственных процессов. 
Слушатели в ходе обсуждения опре
делили! и свою роль в решении 
этих задач на заводе, в цехе, на 
участке.

Ценную инициативу в этом году 
проявили инженерно-технические 
работники планового отдела завода, 
организовав в отделе экономические 
семинары. Занятия проводились два 
раза в месяц. На семинарах обсуж
дались проблемные экономические 
вопросы. Занятия начинались с об
зора материалов по намеченной те
ме, а затем развертывалась дискус
сия. Слушатели семинара А. |)бс^|или 
вопросы о путях снижения себестои
мости, о повышении производитель
ности труда в связи с переходом на 
семичасовой рабочий день, о новой 
системе оплаты труда при внедре- 

новых тарифов и т. д. Такиении
семйнары решено проводить и в 
предстоящем учебном году.

Большая группа руководителей 
цехов, отделов, смен прослушала в 
текущем году курс лекций по тру
довому законодательству. Эти лек
ции оказались полезным и необхо
димым дополнением к  другим фор
мам экономической учебы инженер
но-технических работников.

Часть технической интеллиген
ции повышала свои теоретические 
знания в кружке по изучению поли
тической экономии.

Для повышения ответственности 
инженерно-технических работников 
за экономические результаты произ
водства у нас на заводе практи

куется ежемесячно заслушивать на
чальников цехов на балансовой ко-

Кабинет политического просвещения
В организации партийной пропа

ганды кабинетам политического 
просвещения принадлежит важная 
роль. Они призваны быть центром 
теоретической и методической по
мощи пропагандистским кадрам и 
коммунистам, занимающимся поли
тическим самообразованием, осуще
ствлять более полный учет и удов
летворение идейно-теоретических 
запросов и интересов коммунистов и 
беспартийного актива.

Наш кабинет политического про
свещения в прошедшем учебном году 
для самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию ор. 
ганизовал чтение лекций в райкоме, 
в парторганизациях, а также прово

дил консультации, теоретические 
собеседования и конференции, ин
дивидуальные беседы.

В районе читалось 10 циклов 
лекций но истории партии, филосо
фии. международному коммунисти
ческому движению, по конкретной 
экономике промышленных предприя
тий и железнодорожного транспор
та, по вопросам марксистско-ленин
ской эстетики.

Лекционная пропаганда кабине
та политпросвещения дополнялась 
Консультациями, проводимыми в 
райкоме и р первичных парторгани
зациях. Консультации проводили 
■преподаватели вузов и школ: 
тт. Лещинср, Кочуров, Зиборев, 
ЛеХтер I t  другие. Дополнением к
консультациям служили НаГЛЯдНЫе 
пособия и  литература, представ

ленная в специальных витринах и 
на стендах в кабинете политиче
ского просвещения.

По мере изучения тем литерату
ра в витринах менялась.

Во время изучения материа- Однако мы слабо, помогали запи
лов о 40-й годовщине Be- мающимся по индивидуальным- пла- 
ликой Октябрьской соцйалистиче- нам, редко проводили консультации 
ской революции большой интерес у  в партийных организациях, не 
коммунистов вызвал стенд с мате- обобщали опыт самостоятельной 

риалами, которые рас
сказывали об установ-

миссии. Здесь глубоко анализирует
ся вся деятельность цеха ' и прежде 
всего экономические показатели ра
боты. Аналогичные месячные отче
ты делают мастера и начальники 
смен у начальников цехов.

Опыт проведения таких отчетов 
показывает, что мастера, начальни
ки  смен, начальники цехов стали 
больше интересоваться экономикой 
производства, глубже ее изучать и 
лучше анализировать состояние дел.

Экономическая учеба кадров по
ложительно сказывается на произ
водственной деятельности. Многие 
инженерно-технические работники 
стали,; . хорошими ., организаторами 
производства, умело руководят це
хами, участками..-К—ним относятся, 
например, мастера тт. Рахманова, 
Бобылев, начальник цеха тов. Пер- 
шуКов, заместитель начальника це
ха тов. Фалькович и многие дру
гие.

Однако в организации экономиче
ской учебы кадров у нас были и 
недостатки. Некоторые инженерно- 
технические работники плохо гото
вились к  занятиям, пропускали их. 
А партийное бюро и администрация 
завода слабо требовали от них по
вышения теоретического и профес
сионального уровня.

Большие задачи в деле экономи
ческого образования кадров стоят в 
наступающем учебном году. Необхо
димо еще более повысить теоретиче
ский уровень работы семинаров, до
биться высокой активности слуша
телей. Нужно еще более укреплять 
хозяйственный расчет в цехах, на 
участках, что дисциплинирует руко
водителей, делает для них изучение 
экономики производства насущной 
необходимостью.

п. пляскин,
главный инженер электролам

пового завода, руководитель 
семинара.

Успех воспитания и  обучения 
студенчества, уровень научно-ис
следовательской работы во многом 
зависят от того, насколько препода
ватели высшей школы вооружены 
знанием марксистско-ленинской тео
рии.

За последние два года в институ
те сложилась устойчивая система 
партийного просвещения. Широкое 
распространение получили теорети
ческие семинары. В истекшем учеб
ном году их у нас было 24. В них, 
как правило, участвовали препода. 
ватели одной или нескольких смеж
ных кафедр.

Большой интерес проявляют пре
подаватели специальных ^кафедр к  
семинарам по конкретной экономи
ке. Такие семинары были на всех 
факультетах.

Мнение большинства, работников 
вуза таково, что теоретические се
минары являются очень хорошей 
формой партийной пропаганды. За
нятия в них повышают идейно-тео
ретический уровень преподава
тельских кадров, способствуют 
приближению научно-исследователь
ской деятельности к  нуждам про
изводства, сосредоточивают внима
ние на экономической Стороне тех
нических вопросов. Теоретические 
семинары положительно влияют на 
учебный процесс, обогащают руко
водителей курсового и дипломного 
проектирования экономическими 
знаниями.

Умело увязывались теоретические 
вопросы с практикой на семинаре 
на теплоэнергетическом факультете. 
Здесь были изучены такие темы, 
как  «В. И. Ленин о значении элек
трификации для построения комму
низма в СССР», «Энергетические 
ресурсы страны и комплексное раз
витие хозяйства в отдельных эко
номических районах», «Проблемы 
экономической эффективности энер
гопроизводства» и другие.

На занятиях многих семинаров, 
например, на горном факультете, 
были даны экономические обоснова
ния отдельных вопросов, представ
ляющие научный и практический 
интерес. На трех семинарах, рабо
тающих на этом факультете, изуча
лась такая важная тема, ка к  «Сто
имость и себестоимость продукции в 
условиях горной промышленности».

Итоги работы семинаров были 
подведены на экономической конфе
ренции, в которой приняло участие 
70 научных работников факультета. 
На конференции были заслушаны 
доклады на разнообразные темы, 
сделаны интересные научные выво
ды и предложения. Многие доклады 
были рекомендованы к  печати. До
цент тов. Баканов в своем докладе 
детально рассмотрел показатели, ха
рактеризующие экономичность раз
работки рудных месторождений. До
цент тов. Капустин подверг кри
тике теории районирования уголь
ной промышленности, не соот
ветствующие возросшему уров
ню развития народного хозяйства. 
Он выдвинул новые принципы рас
четного обоснования районов угле- 
снабженил, которые требуют мини
мальных затрат по углепоставкам 
между двумя смежными бассейнами. 
Практическое значение имеют по
ложения доклада, сделанного доцен
том тов. Мелик-Гайказяном, в кото
ром показана экономическая эффек
тивность внедрения передовой тех
ники на обогатительных фабриках.

Значительное распространение в 
последнее время в институте полу
чили философские семинары. Они 
созданы в основном на общих ка
федрах и обсуждают ка к  общефило
софские проблемы, так и  вопросы 
философии естествознания. Напри
мер, на кафедре физики в прошед
шем учебном году были изучены та
кие темы: соотношение философии и 
других наук; квантовая механика,

На снимке: в кабинете политического про
свещения Вокзального райкома КПСС.

Фито Ф. Хитриневича. t

лении Советской власти 
в г. Томске. В отличие 
от прошлых лет работа 
семинара пропагандис
тов, организованная 
кабинетом „райкома 
КПСС. проводилась 
один раз в месяц с от
рывом от производства.

В течение учебного 
года проведено 7 семи
наров, на которых да
вались методические 
указания, как провести 
за нити е по той или 
иной теме, читались 
лекции на общеполити
ческие, антирелигиоз
ные и другие темы, 
проводились экскурсии 
на предприятия, теоре
тические собеседования 
и обмен опытом рабо
ты. консультации. На 
Семинарах с докладами 
выступали и секрета
ри райкома КПСС', ко
торые ' рассказывали 
пропагандистам о зада-

работы коммунистов и работы Про
пагандистов.

На семинарах пропагандистов 
лекции иногда превращались в-' 
своеобразный «инструктаж», содер-- 
жание которого сводилось, к  «накач
ке» перед очередными занятиями, а 
йе к  вооружению пропагандистов 
методикой проведения занятий. Это 
невольно сковывало инициативу 
пропагандистов.

Сейчас, готовясь к  новому учеб
ному году, кабинет политического 
просвещения разрабатывает темати
ку  теоретических семинаров я лек
ториев. Готовятся стенды «СССР и 
капиталистический мир за 40 лет», 
«Развитие химической промышлен
ности», «Организация социалисти
ческого соревнования на промыш
ленных предприятиях». Составля
ются справки о работе промыш
ленности района, по жилищному 
строительству, о рационализаторах 
и изобретателях предприятий райо
на.

А. САМОЙЛЕС, 
заведующая кабинетом полити- 

чах, стоящих перед тру- чесиого просвещения Вокзального
дящимися района. ‘ райкома КПСС.

В прошлом году партийное бюро 
завода поручило мне руководить 
круж кой по изучению текущей, по
литики в литейном цехе. Поручение 
ответственное, и мне пришлось 
приложить немало усилий, чтобы 
справиться с ним.

Большую подещь мне оказала 
партийная организация цеха. На 
■партийном собрании перед началом 
учебного года был подробно обсуж
ден вопрос о будущей работе круж 
ка. Коммунисты решили привлечь 
к занятиям в. кружке комсомольцев 
и беспартийных рабочих.

Занятия- мы начали с Изучения 
тезисов Отдела пропаганды и аги
тации ЦК КПСС и Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС «О 
40-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции». 
Тема вызвала большой интерес у  
слушателей, занятия проходили ж и 
во. Первая половина каждого заня
тия проходила в форме обмена мне
ниями по предыдущей теме. Совме
стно уясняли основные положения 
темы. Некоторые товарищи в ходе 
занятий'выступили с воспоминания

ми о годах индустриализации и 
коллективизации сельского хозяйст
ва. Особенно интересными были 
воспоминания одного из старейших 
работников завода тов. Сабурова.

Очень глубоко И подробно слу
шатели изучили материалы ноябрь
ских совещаний представителей 
коммунистических и рабочих пар
тий, постановление Пленума ЦК 
КПСС «О па.боте профессиональных 
союзов СССР», решения сессий Вер
ховного Совета СССР, февральского 
Пленума ЦК КПСС.

Я, как пропагандист, старался, 
чтобы каждое занятие кружка при
носило как можно больше пользы 
слушателям, чтобы ни одно занятие 
не проходило скучно и однообраз
но. В каждое занятие мы вносили 
элементы нового. Так, при обсужде
нии решения Пленума ЦК КПСС «О 
работе профессиональных союзов 
СССР» в занятиях участвова
ли руководители цеховой профорга
низации. В ходе занятий слушатели 
вскрыли недостатки в работе це
ховой профорганизации, внесли 
ценные, предложения для улучшения 
ее работы.

как отражение объективных законо
мерностей микромира и другие.

На химико-технологическ'ом фа- 
культете есть хорошая традиция 
заканчивать учебный год в сети 
партийного просвещения проведе
нием теоретической конференции. 
На последней конференции были 
обсуждены основные понятия совре
менной химии в свете марксистско- 
ленинского учения об относительной 
и абсолютной истине.

Так как почти все слушатели фи
лософских семинаров изучали воп
росы философии естествознания, мы 
решили закончить учебный год в 
ряде семинаров конференцией, кото
рая могла бы удовлетворить всех 
участников семинара. Теме «Роль 
теоретического мышления в естест
вознании» и была посвящена кон
ференция, проведенная в мае теку
щего года. В ней приняли участие 
преподаватели кафедр физики, мате
матики, философии, теоретических 
основ электротехники, теоретической 
механики и сопротивления материа
лов. Особенно интересные доклады 
сделали доценты тт. Мелш-Гайка- 
зян, Толпыго и Коняхин.

Научные работники института 
проявляют большой интерес к  изу
чению актуальных проблем комму
нистического строительства в СССР, 
вопросов международного революци
онного движения, строительства со
циализма в странах народной демо
кратии. Во всех теоретических се
минарах в течение учебного года 
были глубоко изучены материалы ■ 
о 40-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции, 
документы совещаний предста
вителей коммунистических и ра
бочих партий в Москве, постановле
ния Пленумов Центрального Коми
тета партии.

Для коммунистов и беспартийных 
научных работников, желающих 
глубоко изучить вопросы строитель
ства социализма в странах народной 
демократии, был прочитан цикл 
лекций и  проведены семинарские 
занятия. Большое внимание было 
уделено разоблачению современного 
ревизионизма во всех его проявле
ниях. N.

Приближение партийной пропа
ганды к  практической деятельности 
научных работников благотворно 
сказывается на их работе. Повысил
ся интерес к  политико-экономиче
ской и философской- литературе. 
Лекции преподавателей стали идейно 
богаче.

Улучшилось экономическое содер
жание дипломных проектов студен
тов. Возросла роль преподавателей 
в воспитании студентов.

Готовясь к  новому учебному году 
и учитывая пожелания научных 
работников, партком разработал те
матику для лектория по междуна
родному коммунистическому движе
нию. Читать лекции и руководить 
семинарскими занятиями будут 
преподаватели кафедры истории 
КПСС.

Экономические семинары в новом 
учебном году сосредоточат свое вни
мание на наиболее актуальных воп
росах экономики народного хозяйст
ва. Семинар на химическом факуль
тете начнет свою работу с проведе
ния факультетской конференции на 
тему: «Решения майского Пленума 
ЦК КПСС об ускорении развития 
химической промышленности и за
дачи высшей школы». На электро
механическом факультете важное 
место в работе семинаров займут 
вопросы экономического обоснова
ния автоматизации производства и 
применения полимерных материалов 
для кабельной промышленности. Ин
тересные темы выдвигаются и на 
других факультетах.

И. ЛИВШИЦ,
заместитель секретаря парткома

Томского политехнического ин
ститута.

А
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'V.

ГЛУБОКОЕ ИЗУЧЕНИЕ 
ИСТОРИЧЕСКИХ ДОКУМЕНТОВ

Некоторым членам кружка пору
чалось провести беседу с рабочими 
по отдельным темам, изученным на 
занятиях. Такие беседы проводили, 
например, рабочие тт. Денисов, 
Ивасенко и другие.

Чтобы слушатели был» в курсе 
всех текущих событий, перед нача
лом занятий проводились обзоры 
наиболее важных событий, проис
ходивших в нашей стране и за ру
бежом. В день 14 0 -летая со дня 
рождения основоположника научно
го коммунизма К. Маркса мы про
вели занятие, посвященное его жиз
ни и деятельности.

Мне, ка к  пропагандисту, много 
полезного дали семинары пропа
гандистов, организованные Киров
ским райкомом КПСС. Жаль только, 
что в последние 2 — 3 месяца учеб
ного года семинары не проводились, 
В предстоящем учебном году работ
никам райкома партии следует 
не допускать этого.

Ю. КУПЕРТ,
обрубщик литейного цеха заво
да «Сибэлектромотор», пропа
гандист кружна текущей поли
тики.
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Работа 
томских 

наблюдателей 
за спутником 

Земли
Вчера ТАСС сообщило, что 

в Московский координационно
вычислительный центр наи
более ценные материалы о на
блюдениях третьего искусствен
ного спутника Земли поступа
ют от коллективов ряда астро
номических станций, в том 
числе и томской.

Наш корреспондент обратил
ся к начальнику станции фо
тографических и визуальных 
наблюдений при Томском уни
верситете Н. А. Гольцевой и 
попросил ее рассказать о ра
боте станции.

— Работа Томской станции 
фотографических и визуаль
ных наблюдений, — сказала 
Н. А. ГолЬцеВа, — заключает
ся в определении координат 
спутника и его ракеты-носите
ля в определенные моменты 
времени. Эти координаты оп
ределяются как фотографиче
ским путем, так и при помощи 
оптических приборов.

Обычно перед каждым наб
людением мы устанавливаем 
барьер из 6—7 астрономиче
ских трубок, которые охваты
вают на небе дугу в 40 граду, 
сов.

При прохождении спутника 
Земли и его ракеты-носителя 
через меридиан места- наблю
дения они попадают в поле зре
ния 2—3 трубок, с помощью 
которых и определяются их 
координаш.

Определение координат
спутника Земли и его ракеты- 
носителя дает возможность 
уточнить орбиту спутника и ра_ 
кеты и предсказать момент но
вого прохождения и их поло
жения на небе.

Наблюдения за 3-м искус
ственным спутником Земли мы 
начали вести с 28-го июня.

За истекший месяц нам уда
лось наблюдать прохождение 
спутника Земли Над Том
ском 10 раз. Во время наблю
дений мы определили коорди
наты спутника в 15 различных 
точках его положения на ор
бите.

Наиболее удачными были 
наблюдения 11-го июля, когда 
мы определили координаты 
спутника в 4-х его положениях 
на орбиге. В этот же день 
удалось сфотографировать
спутник Земли в момент его 
прохождения между созвез
диями Большой Медведицы и 
Малой Медведицы. В этот 
день спутник проходил над 
Томском в О часов 28 минут 
по местному времени и был 
виден как звезда 2-й величи
ны в течение 5 минут.

Ракета-носитель видна ярче. 
Мы определили ее координаты 
более чем в 25 точках.

Все данные о наших наблю
дениях мы в тот же день по 
телеграфу передаем в Москву 
в адрес координационно-вычис
лительного центра.

Вл. ДРОЗДОВ.

Лучше удовлетворять бытовые 
нужды трудящихся

(С VII сессии Томского городского Совета депутатов трудящихся)
На состоявшейся 28 июля сес

сии Томский городской Совет депу
татов трудящихся заслушал и отсу
дил отчеты о работе горкомхоза и 
постоянной комиссии городского Со
вета по коммунальному хозяйству и 
благоустройству. С докладами вы
ступили заведующий горкомхозом 
тов. Гитлиц и председатель постояв 
ной комиссии лов. Мосин.

В городе Томске за последние 
пять лет затраты на развитие ж и 
лищно-коммунального хозяйства и 
благоустройство увеличились почти 
в 4 раза. За 1957 год и первое по
лугодие 1958 года предприятия гор
комхоза выполнили производствен
ный план и большинство своих обя
зательств в социалистическом со
ревновании с гор Кемерово, улуч
шили экономические показатели.

На капитальное строительство, 
капитальный и текущий ремонт 
жилья, коммунальных предприятий 
и благоустройство в 1957 году из
расходовано более 40 миллионов, а 
за шесть месяцев текущего года бо
лее 18 миллионов рублей. Кроме то
го, силами и средствами предприя
тий, организаций и учебных заведе
ний проведены работы по благоуст
ройству на 15 миллионов рублей в 
1957 году и в первом полугодии те
кущего года —  на 7 миллионов 
рублей.

За последние полтора года сдана 
в эксплуатацию баня № 3, построе
ны насосная станция первого подъ
ема и фильтровальная станция го
родского водопровода, введен в дей^ 
ствие металлический понтонный 
мост через реку Томь, произведены 
большие работы по строительству 
очистных сооружений и главного 
коллектора городской канализаций.

В этом году выполнен значитель
ный объем работ по озеленению го
рода.

Несколько улучшила свою работу 
постоянная .комиссия коммунально
го хозяйства и благоустройства. Но 
на сессии отмечалось, что состояние 
городского хозяйства и работа ком
мунально-бытовых предприятий сла
бо удовлетворяют нужды трудящих
ся, в работе коммунальных бань, 
парикмахерских и мастерских еще 
много недостатков. Серьезные недо
статки имеются в водоснабжении, 
благоустройстве города.

Горкомхоз не ликвидировал недо
статков в водоснабжении. Водока- 
налтрест не выполняет планов по 
расширению сетй водоразборов об
щего пользования, повреждения в 
сетях водопровода устраняются мед
ленно;

Безответственно отнеслись к  вы
полнению решения городского Со
вета по строительству водо
провода руководители ряда пред

Железнодорожкики строят 
горьковчан

ЩШШЩк

методом

Железнодорожники станции Томск-11 решили пост
роить в текущем году около 4 000 квадратных метров жилой 
площади.

По одному лому строят коллективы резерва проводников и 
кондукторского резерва станции Томск-II. Один дом строят 
работники паровозного цепо.

Успешно идет строительство у работников дистанции пути. 
Коллектив строит три шестиквартирных дома по 186 
квадратных метров. Два из них будут сданы в эксплуатацию в 
августе. Почти весь строительный материал заготавливается 
своими силами. Так, например, в зимний период путевыми ра
бочими заготовлялся и подвозился к стройкам лесоматериал. 
Своими силами предусматривается производить кирпич, кото
рый будет изготовляться на станции Итатка.

Активно участвуют в строительстве домов токарь-бандаж- 
ник вагонного участка тов. Баячпв каменщики С. Орлов и 
А. Кочетов, на стройке дистанции пуш — плотник А. Кар
ташов, путевой рабочий А. Александрович, Б. Лоскутов и 
Другие.

Ко Дню железнодорожника СССР —- 3 августа — справят 
новоселье строители дистанции пути и станции Тбмск-11.

На снимке: работник вагонного участка А. Кочетов за ук
ладкой стен.

Текст и фото Г, КРАСНОВЕИКИНА,

приятий и организаций. Сорвали 
установленные сроки строительства, 
водопровода начальник комбината 
«Томлес» тов. Асланов, директора 
завода резиновой обуви— тов. Быст
рицкий, карандашной Фабрики — 
Тов. Кочанов, госмельзаводов —  тов. 
Машура Завод «Томкабель» (дирек
тор тов. Сурков) прекратил работы 
по строительству водопровода.

Врач городской санитарно-эпиде
миологической станции тов. Постое- 
ва отметила, что в некоторых банях 
и парикмахерских не соблюдаются 
правила санитарии, не хватает обо
рудования. низка культура обслу
живания трудящихся. В ряде бань 
нет вытяжной вентиляции, бывают 
перебои в подаче воды.

Депутат тов. Никифорова отмети
ла, что жилищная комиссия 
городского Совета работает пло
хо. Комиссия не организует прове
рок санитарного состояния усадеб. 
Многие усадьбы находятся в антиса
нитарном состоянии, мусор и другие 
нечистоты выбрасываются в канавы, 
на улицы.

—  Для того, чтобы успешно ве
сти благоустройство, —  сказал де
путат ю в. Контонистов, — надо 
привлечь к  этому важному делу 
всех депутатов, широкую обществен
ность. Следует провести собрания 
трудящихся по усадьбам, на кото
рых обсудить вопросы благоустрой
ства и санитарной очистки города

О недостатках в благоустройстве 
и санитарном состоянии города так
же говорил депутат тов. Иванов.

Депутат тов. Лейкина предложи
ла организовать в городе коопера
тивное строительство жилых домов 
на средства будущих жильцов.

На сессии отмечалось, что гор
комхоз и райкомхозы слабо вника
ют в работу домоуправлений, мало 
оказывают им практической помо
щи, в результате текущий ремонт 
домов местного Совета проходит не
удовлетворительно, срываются сро
ки проведения капитального ремон
та домов, качество , ремонта зача
стую низкое (особенно отделочных 
работ). Ремонтно-строительный 
трест не имеет собственной базы, 
беспланово и в недостаточном коли
честве снабжается строительными 
материалами.

Несколько улучшилась работа го
родского трамвая, но до сих пор не 
изжиты простои подвижного соста
ва, в связи с чем только в 1958 го
ду потеряно 639 вагоно-часов. В

плохом состоянии содержатся пу
тевое хозяйство и посадочный пло
щадки. Наблюдаются случаи грубо
го обращения работников службы 
движения с пассажирами. Контроль 
за сбором плагы за проезд не 
налажен.

Как отмечалось на сессии, в бла
гоустройстве и соблюдении санитар
ной культуры еще много недостат
ков.

Плохо организована уборка и по
ливка улиц, слабо поставлен конт
роль за работой дворников, мусор 
своевременно не вывозится, особен
но в Вокзальном районе.

Жилищно-коммунальные работни
ки, санитарная инспекция и органы 
милиции слабо контролируют вы
полнение решения VI сессии город
ского Совета депутатов трудящихся.

В работе горкомхоза не изжиты 
случаи волокиты с письмами и жа
лобами трудящихся. Контроль за 
рассмотрением и исполнением жалоб 
и заявлений трудящихся поставлен 
плохо.

Слабо осуществляется контроль за 
выполнением наказов избирателей.

Управляющий трестом коммуналь
но-бытового обслуживания тов Гри- 
говович и заведующий Кировским 
райкомхозом тов Крысин указали, 
что работники горкомхоза неопера
тивно решают многие вопросы, свя
занные со строительством комму
нально-бытовых предприятий, рабо
тают без должного напряжения.

По обсужденному вопросу город
ской Совет депутатов трудящихся 
принял соответствующее решение.

V
Городской Совет рассмотрел орга

низационные вопросы.
Городской Совет избрал членами 

горисполкома первого секретаря 
горкома КПСС юв. Черепкова А;  П. 
и председателя Вокзального райис
полкома тов. Липницного М. С.

Городской Совет освободил тов 
Гриппаса В. П. от обязанностей за
ведующего отделом торговли и об
щественного питания в связи с пе
реходом на другую работу.

Заведующим . городским отделом 
торговли и общественного питания 
утвержден тов. Бочаров Г. И.

Городской Совет освободил тов. 
Харкевича Ю. А. от обязанностей 
заведующего отделом здравоохране
ния в связи с переходом на другую 
работу.

Заведующим городским отделом 
здравоохранения утвержден тов 
Коншцев Е. Я.

Т ом ск и е у ч е н ы е  п р и гл а ш ен ы  
на м еж д ун а р о д н ую  ассам бл ею
Сегодня в Москве начинает 

работу пятая ассамблея Спе
циального комитета по Между
народному геофизическому fo- 
ДУ.

В Москву съехались уче. 
ные из разных стран, из всех 
крупных научных центров Со
ветского Союза.

Получили приглашение
томские ученые. В работе ас
самблеи примут участие 
проф. В. Н. Кессених, проф. 
М. В. Тронов, доцент А. И. Ли. 
хачев — заведующий ионо

сферной лабораторией физико- 
технического института,
М. П. Рудина — ассистент ка
федры радиофизики ионосфер
ной лаборатории, научный сот
рудник лаборатории В. А. Че- 
ча, представивший материалы 
для обзорного доклада о рабо
те ученых Советского Союза.

От коллектива Томского по
литехнического института при
глашен доцент Е. И. Фиалко.

С докладами на ассамблее 
выступят проф. В. Н. Кессених 
и проф. М. В. Тронов.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„Р асчистить  протону'*
Под 

№ 144
таким заголовком в 
нашей газеты 25 июня 

опубликована заметка, в которой 
старший инспектор судоходной 
инспекции Томского участка Об. 
ского бассейна тов. Куряев писал, 
что работники Красноярского 
сплавного участка Томской сплав, 
ной конторы забили Березовскую 
протоку плавающим лесом на
столько что пароходы с больши
ми трудностями подходят к при. 
ста ни Красный Яр. ,

Как сообщил редакций заме, 
ститель начальника комбината

«Томлес» тов. Орлов, по ука
занию комбината протока расчи. 
щена. Перепуск древесины через 
нее сейчас ведут не молем, а в 
кошелях, чтобы не забивать про. 
току лесом.

Директору Томской сплавной 
конторы тов. Сальникову и на. 
чальнику Красноярского сплавно
го участка тов. Казаку предложе. 
но систематически следить, чтобы 
в протоке не было плавающего 
леса и карчей, мешающих судо. 
ходству.

В Томском горкоме 
КПСС

Опыт коллектива 
спичечной фабрики 
„Сибирь11— всем 
предприятиям

Как сообщалось в нашей газете 
27 июля, коллектив спичечной фаб
рики «Сибирь» подхватил почин до
нецкого горняка Александра Кольчи- 
ка и включился в социалистическое 
соревнование за экономию средств 
на каждой операции и обязался в 
итоге соревнования сберечь за те
кущее полугодие 247 тысяч рублей.

Бюро горкома КПСС одобрило 
инициативу коллектива Спичечной 
фабрики «Сибирь» и рекомендовало 
партийным и профсоюзным органи
зациям промышленных предприя
тий и строек поддержать эту ини
циативу и организовать широкое 
соревнование за снижение себе
стоимости каждой единицы продук
ции.

Го!ркому ВЛКСМ предложено ор
ганизовать социалистическое сорев
нование по методу Александра 
Кольчика среди комсомольско-моло
дежных бригад и молодых рабочих.

Томские студенты 
едут на целину

Вчера вечером из Томска в Се
веро-Казахстанскую область на 
уборку урожая на целинных землях 
выехало свыше 2.000 студентов 
Томского политехнического инсти
тута и Томского медицинского ин
ститута.

Сегодня уходит второй эшелон. В 
зерносовхозы и колхозы Восточного 
Казахстана поедут 800 студентов 
Томского государственного универ
ситета и 200 студентов Томско
го государственного педагогического 
института

В понедельник. 28-го июля, в 
помещений летнего театра в Том
ском городском саду состоялся мно
голюдный митинг, посвященный 
отъезду студентов томских высших 
учебных заведений на целину.

На митинге выступили студент 
электромеханического факультета 
Томского политехнического институ
та Е. Темников, студентка механи
ко-математического факультета 
Томского государственного универ
ситета Г. Власенко, студентка 
Томского государственного педа
гогического института В. Мыльни
кова, студент Томского медицинско
го института В. Борзов. Они заве
рили томичей, что в этом году сту
денты будут работать еще лучше, 
чем в прошлые годы, и не посрамят 
чести родного города.

К студентам-целинникам обратил
ся с речью приехавший в г. Томск 
работник Восточно-Казахстанского 
обкома ВЛКСМ А. П. Чакелев. ,0н 
передал-молодежи и комсомольцам 
г. Томска пламенный привет от 
тружеников сельского хозяйства 
Казахстана,

—  Мы ждем вас, дорогие товари
щи, —  сказал тов. Чакелев.— Ваш 
труд на полях нашей области будет 
достойным подарком Родине ко дню 
40-летия комсомола.

С теплыми словами привета и 
наилучшими пожеланиями к  мо
лодежи обратилась секретарь Том
ского горкома КПСС тов. Соколова.

Поело митинга в городском саду 
состоялось молодежное гулянье.

В летнем театре силами эстрад
ной бригады Томской филармонии 
был дан концерт. На открытой 
эстраде демонстрировался художест
венный фильм из жизни первых 
целинников —  «Первый эшелон».

Короткие
сигналы

©  В аптеках г. Томска не всегда 
бывают в продаже средства для 
борьбы с мухами. А сейчас в летние 
месяцы они необходимы.

КОКТИНА.

©  Дорога, идущая от села Но- 
во-Сергеевка Кожевншюовского рай
она, вся в ухабах, захламлена. Ма
шины на этой дороге портятся. Мер 
для благоустройства дороги не при
нимается.

И. КАЗАКОВ.

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ  _

Гданьск—центр 
польского судостроения

Морская граница Польши 
тянется на 500 километров. 
Наиболее крупным городом 
Балтийского побережья являет, 
ся древний Гданьск.

Нынешний Гданьск — это, 
прежде всего, центр судострои. 
тельной промышленности. Его 
славой и гордостью является 
Северная судостроительная 
верфь, самая крупная в народ
ной Польше.

Инженер - кораблестроитель 
Чеслав Знаевский. директор 
Гданьской судостроительной 
верфи, с которым мы осматри
ваем это предприятие, расска
зывает:

— До войны производство 
судов в Польше равнялось ну
лю. Правда, на верфи в Гдыне 
перед войной было заложено 
первое польское судно «Оль- 
за», но оно так и не с<ошло со 
стапелей. Гитлеровцы помеша
ли приступить к развитию оте
чественного судостроения. Сра. 
зу же после освобождения 
страны от гитлеровских захват
чиков мы приступили к восста. 
новлению, точнее сказать, к 
строительству новой верфи, 
ибо старую судоверфь фаши
сты разрушили до основания. 
В восстановительных работах 
нам оказывал большую помощь 
Советский Союз и его специа
листы.

— Почти десять лет назад, 
—продолжает Ч. Знаевский,— 
со стапелей нашей вновь отст
роенной верфи сошел первый 
корабль. Это был рудоуглевоз 
водоизмещением в 2.600 тонн. 
Он был назван «Станислав 
Солдек» — именем нашего ра. 
бочего-судостроителя, зачина
теля соревнования в судостро
ительной промышленности, ны
не инженера-кораблестроителя,

С тех пор Гданьская судо
верфь выпустила свыше 200 
морских единиц, многие из ко
торых вошли в состав поль
ского торгового флота. Год от 
года на верфи растет производ. 
ство торговых и рыболовных 
кораблей, а также увеличи
вается их тоннаж. Сейчас 
гданьские судостроители выпу
скают в основном торговые ко
рабли водоизмещением 10 ты
сяч тонн. Конструкторы разра
ботали новый тип польснЬго

танкера водоизмещением 18 
тысяч тонн. Идет подготовка К 
производству таких танкеров.

. 1ы проходим по огромной 
площади судоверфи.

На одном из стапелей гото
вится к спуску новый «десяти- 
тысячник». Это поистине вол
нующее событие, настоящий 
праздник в жизни судостроите. 
лей. На рождение нового ко
рабля пришли посм'отреть поч
ти все рабочие, мноше с семь
ями. Взоры собравшихся уст
ремлены к огромному кораблю, 
который недвижно стоит  ̂на 
стапеле, наклоняясь кормой к 
воде. Но вот четкая к'оманда: 
«Кильблоки долой!» Звенят 
осколки традиционной бутылки 
шампанского, разбитой о 
стальной корпус нового кораб
ля. Разрублены канаты. Под 
звуки государственного гимна 
Польской Народной Республи
ки судно медленно идет со ста. 
пеля и врезается в гладь зали
ва. Стоящие в порту корабли 
гудками сирен приветствуют 
своего сотоварища.
I — Такие радостные церемо
нии довольно часто происходят 
на наших верфях — говорит 
Ч. Знаевский. — Теперь одна 
только наша верфь выпускает 
в пять раз больше кораблей, 
чем в начале шестилетнего 
плана.

С увлечением говорит ди
ректор о перспективах разви
тия судостроения в Польше. К 
1960 году — последнему году 
текущей пятилетки — произ
водство кораблей увеличится в 
2,5 раза по сравнению с 1955 
годом. За пятилетие будет по
строено 270 морских единиц 
общим тоннажем 850 тысяч 
тонн. Судостроители Гданьска, 
Щецина и Гдыни освоят вы
пуск 7 новых типов морских 
судов.

Балтийское побережье раз
вивается ныне как важный 
промышленный и культурный 
район страны. Оно стало, 
прежде всего, центром судо
строения — новой бурно расту
щей Отрасли экономики Поль
ской Народной Республики.

Г. Варшава.
И МАСЛЕННИКОВ.

(ТАСС).

Над чем работают 
румынские химики

Выступая на майском Пле
нуме ЦК КПСС с докладом 
«Об ускорении развития хими

ческой промышленности и осо
бенно производства синтетиче
ских материалов и изделий 
из них для удовлетворения 
потребности населения и 
нужд народного хозяйства», 
Н. С. Хрущев отметил, что ру
мынские химики успешно ре
шили проблему получения аци- 
телена из природного нефтяно
го газа и что они оказывают 
теперь Советскому Союзу тех
ническую помощь.

Мы побывали в Бухарест
ском научно-исследбвательск'ом 
химическом институте, распо
ложенном на окраине столицы, 
ознакомились с его многочис
ленными лабораториями, экспе
риментальным заводом.

После освобождения страны 
от фашизма первые группы 
румынских химиков, выполняя 
указания Румынской рабочей 
партии и народного правитель
ства о необходимости лучшего 
использования природных бо
гатств страны и в первую оче
редь газа метана, сразу же 
развернули научно-исследова
тельскую работу. Из числа 
первых достижений химиков 
следует отметить производство 
ряда медикаментов, ранее им
портируемых. Так, химики син. 
тезировали сульфадиазол
(сульфидин). Производство это
го препарата ныне полностью 
удовлетворяет потребности 
страны. Синтезировали также 
гидразит (римифон) — медика
мент, имеющий большое значе
ние при лечении туберкулеза, 
нитрофуран. эффективно' дей
ствующий при лечении брюш-

П о с л е  г а с т р о л е й  в К е м е р о в е
По окончании зимнего сезона наш 

Томский драматический театр вы
ехал в Кузбасс й в течение июня 
дал в г. Кемерове 54 спектакля, в 
том числе спектакли в рабочих клу
бах шахт и промышленных пред
приятий. Тепло приняли горняки 
спектакли «Именем революции», 
«Поднятая целина», «Летчики».

Рецензируя спектакль «Именем 
революции», поставленный главным 
режиссером театра Г. И. Ивановым, 
кемеровская областная газета «Куз
басс» в те дни писала:

«Спектакль, решенный в роман
тическом, приподнятом духе, полу
чился ярким, запоминающимся, глу
боко западающим в душу зрителей. 
От каждой сцены его веет героиче
ской романтикой трудных, но вели
ких лет».

Высоко оценена игра И. В. Сидо
рова, исполнявшего роль В. И, Ле
нина. Успешно выступил в роли 
Ф. Дзержинского заслуженный ар
тист РСФСР В М, Молотов.

В рецензии отмечалась удачная 
Игра артистов В. И. Семеновой. В. А. 
Калинченко, А. А. Аркина, заслу
женного артиста РСФСР А. В. Ра- 
томского и других.

Отмечая режиссерскую работу, ав
торы рецензии указывали, что Г, И,

Иванову удалось добиться самого 
трудного —  актерского ансамбля. 
Даже небольшие эпизодические роли 
запоминаются в спектакле.

О художнике С. С. Постникове 
газета писала, что он «с хорошим 
знанием эпохи и большим художе
ственным чувством сумел воссоздать 
типическую обстановку тех дней. 
Не случайно каждую смену декора
ций зрители встречают дружными 
аплодисментами».

В другой рецензии —  на «Под
нятую целину» газета писала, что 
это «спектакль хороший, четкий по 
режиссерскому замыслу, ровный я 
акторском исполнении».

Положительно оценивая игру на
ших артистов, газета вместе с тем 
сделала и некоторые существенные 
критические замечания. Так, в ад
рес артиста Н. Банковского, играв
шего роль Давыдова, было сказано, 
йто зритель не видит, как Меняется, 
развивается по ходу действия ха
рактер Давыдова, как обогащается 
он знанием людей, как приходит к 
нему уменье найти правильный путь 
к сердцу каждого.

Отмечалось, что артисту М. Ку- 
рилину из-за недостаточности сцени
ческого материала не удалось соз
дать образ Андрея Разметнова.

Нас радовало, что в целом ке- 
меровчане тепло принимали наши 
спектакли.

Коллектив театра обслуживал 
также рабочих кемеровских пред
приятий в обеденные перерывы.

Коллектив театра отнесся к  гаст
ролям в Кузбассе со всей ответст
венностью, играя спектакли в пол
ном сценическом оформлении и с 
полным актерским составом.

Кемеровская общественность теп
ло проводила коллектив театра, на
градив 44 работника и сам театр 
почетными грамотами областного и 
городского Советов депутатов трудя
щихся.

В настоящее время коллектив 
театра, разделившись на две груп
пы. обслуживает районы нашей об
ласти по рекам Обь и Чулым. Театр 
побывал в г. Колпашеве. Кар- 
гаске, Нарыме, Парабели, Молчано
ве. Пышкино-Трпицком, Зырянке, по 
пути заезжая в лесопункты.

В репертуаре гастрольных групп 
спектакли «После разлуки», «Лет
чики» и «В поисках радости». Театр 
пробудет в поездке до 4 августа и 
ласт в районах области 45 спектак
лей. Это десятый выезд нашего 
театра в районы области за послед

ние 12 лет. За это время дано теат
ром в районах до 600 спектаклей.

Труппа театра одновременно гото
вит спектакли «Дали неоглядные» 
Вирты (режиссер Г. И. Иванов, ху
дожник С. С. Постников) и «Даль-' 
ияя дорога» Арбузова (режиссер 
П. В. Сидоров, художник С. Л. 
Митрофанов). В первые дни сезона! 
будет также показан спектакль 
«Мария Стюарт» Ф. Шиллера, вы пу
щенный нами в КеМерове (режиссер! 
П. В. Сидоров, художник С. Л. Мит
рофанов).

Зимний сезон в Томске театр нач-| 
нет 27 сентября. До конца года на
ми будут показаны также спектакли 
«Интервенция» Л. Славина, «Властц< 
тьмы» Л. Толстого и к  зимним ’ 
школьным каникулам театр подгото-1 
вит спектакль для юношества. В ре
пертуаре остаются спектакли: «Име
нем революции». «В поисках радо
сти» и «Летчики»,

Творческий состав театра попол-' 
няется рядом приглашенных в со
став труппы квалифицированных 
артистов,

А. ИВАНОВ, 
директор Томского драматического

театра.

ного тифа, при болезнях кожи, 
при Ожогах, ранениях.

Директор института, инже
нер-химик Г. Мурешану сказал 
нам: перед химиками была по
ставлена главная задача: до
биться получения ацителена из 
газа метана. Эта задача была 
успешно решена в 1951 году, 
т. е. менее, чем за пять лет. В 
настоящее время у нас постро
ен завод, который выпускает 
ацителен из метана в промыш
ленных масштабах. Ацителен, 
полученный таким способом, 
значительно дешевле, чем из 
карбида.

На экспериментальном заво
де, находящемся в ведении ин
ститута сейчас производятся 
опыты для определения новых 
более совершенных методов 
получения ацителена с мень
шей затратой электроэнергии. 
Кроме того, в республике со
оружен другой эксперимен
тальный завод по производству 
ацителена и уксусной кислоты 
для дальнейшего производства 
синильного ацетата и поливи
нила. I

' Поваренная соль, которой 
так богата Румынская Народ
ная Республика, в соединении 
с ацителеном. образует хлор
винил, изделия из которого — 
антикоррозийные трубы пате
фонные пластинки, заменители 
кожи, ковры, ручки, игрушки, 
электрическая изоляция, шлан
ги и многое другое — мы ви
дели на заводе.

Из ацителена и соляной кис
лоты, полученной при электро
лизе. образуется белая пыль— 
хлористый поливинил, который 
имеет малый удельный вес (он 
в шесть раз легче стали). В 
институте работают теперь над 
улучшением некоторых его 
свойств: исследуются возмож
ности увеличения стойкости 
вырабатываемых Из него изде
лий при низких температурах.

Из попутных же газов выра
батывается полиэтилен, имею
щий большое значение как для 
промышленных целей, так и 
для производства товаров ши
рокого потребления. Из поли
этилена изготовляются бутыл
ки, чашки, трубы, упаковоч
ный материал, мешки и т. д. 
Полиэтиленовые трубы успеш
но заменяют чугунные.

Много интересного и нового 
узнали мы от директора ин
ститута Г. Мурешану и дирек
тора экспериментального заво
да, 31-летнего инженера, быв
шего рабочего В, Георгице. 
Нам показали полупромышлен
ную установку для производст
ва ацителена и отделение хлор, 
виниловых пластмасс. Уже 
разработаны и успешно внед
ряются или внедрены техноло
гические процессы синтетиче
ских жирных кислот, ацетона, 
растворителей для высококаче
ственных смазочных веществ, 
релоиа, терона. силена и т. д.

Большую помощь химиче
ской промышленности оказыва
ют институт и завод в подго
товке национальных кадров 
для вновь строящихся химиче
ских заводов в Румынской На
родной Республике.

Г, Бухарест.
К. КРАВЧЕНКО.

(ТАСС).
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ПРЕКРАТИТЬ АМЕРИК АНО-АНГЛИЙСКУЮ 
АГРЕССИЮ НА БЛИЖНЕМ 

И СРЕДНЕМ ВОСТОКЕ!

Корейский народ 
отметил пятую 

годовщину заключения 
перемирия в Корее

За рубежом продолжаются вы
ступления общественности, гневно 
осуждающей американо-англий
скую агрессию на Ближнем и 
Среднем Востоке.

Немедленного вывода амери
канских и английских войск из 
Ливана и Иордании требует об
щественность Англии. Организа
ция «Движение за свободу коло
ний» организовала на Трафаль
гарской площади, в центре Лондо
на, многотысячный митинг. Над 
толпой виднелись плакаты: «Ан
гличане не должны гибнуть ради 
короля Хусейна! Руки прочь от 
Иордании! Не хотим войны ради 
прибылей нефтяных компаний!» 
На митинге выступили члены па
латы общин—лейбористы Феннер 
Брокуэй, Джон Бэйрд и Антони 
Бенн, член руководства лондон
ского кооперативного общества 
Тэд Бедфорд и помощник ( секре
таря объединенного профсоюза 
машиностроителей Эрнст Робертс. 
Под аплодисменты присутствовав
ших Феннер Брокуэй заявил, что 
парламент не должен уходить на 
летние каникулы до тех пор, по
ка не начнется совещание на выс
шем уровне. Предложение 
Н. С. Хрущева о проведении со
вещания на высшем уровне, про
должал оратор, заставило англий
ское и американское правитель
ства капитулировать перед миро
вым общественным мнением, од
нако опасность войны еще не ми
новала: кое-кто еще ратует за 
«поход на Багдад...». Эти люди 1 
раздражены предложением о про
ведении совещания на высшем 
уровне, и есть опасность, что они 
спровоцируют инциденты, кото
рые могут привести к войне. Дру
гой оратор Джон Бэйрд заявил, 
чКо английский народ должен быть 
благодарен Советскому Союзу за 
его позицию в нынешнем кризисе 
на Ближнем Востоке. Участники

митинга приняли резолюцию, тре
бующую прекратить вмешательст. 
во во внутренние дела народов 
Ближнего Востока, и избрали де
путацию для передачи этой резо
люции в резиденцию премьер-ми
нистра.

В Лидсе, Брадфорде и Шеф
филде состоялись демонстрации, 
участники которых несли лозун
ги, требующие прекратить интер
венцию и вывести английские и 
американские войска из стран 
Ближнего Востока. Такие же тре
бования выдвинул ряд других об
щественных организаций Англии.

Член английского парламента 
лейборист Зиллиакус, выступая на 
собрании, организованном мест
ной организацией лейбористской 
партии в Рединге (Беркшир), осу. 
дил англо-американскую воору
женную интервенцию на Араб
ском Востоке. Он заявил, что во 
время пребывания английского 
премьер-министра в СШ А в июне 
этого года был разработан план, 
направленный на То, чтобы пре
вратить Ливан и Иорданию в базы 
для подавления требований свобо. 
ды арабских народов. С тех пор, 
как этот план был согласован, ве
лась военная подготовка, и пра
вительства обеих стран дожида
лись лишь подходящего для них 
предлога.

«Концентрация американских 
ядерных бомбардировщиков в 
Турции и фантастическое скопле
ние войск и вооружений в Лива
не и Иордании, — заявил Зилли
акус, — показали, что английское 
и американское правительства 
имели намерение напасть на Ирак 
и вступить в конфликт с Насером 
даже идя на риск войны с Совет
ским Союзом. Но снова те, кто 
пытался толкнуть мир через 
грань войны, потерпели неудачу 
из-за опасений европейских союз
ников из-за тревоги малых стран, 
из-за резкой враждебности афри-

Народы требуют немедленного проведения
совещания на

Выступление
ПАРИЖ, 28 июля, (ТАСС). 

Выступив с речью на митинге в 
парижском пригороде Баньоле, 
генеральный секретарь ЦК Фран
цузской коммунистической партии 
Морис Торез подчеркнул серьез
ность современного международ
ного положения. Грозовые тучи 
сгущаются над районом Ближне
го и Среднего Востока, сказал он, 
Народы всего мира испытывают 
глубокое беспокойство. Они горя
чо приветствуют предложения 
Н. С. Хрущева о немедленном 
проведении совещания глав пра
вительств великих держав для 
устранения нависшей опасности.

Торез указал, что эти предло-

высшем уровне
Мориса Тореза
жения получили поддержку на- 
родных масс во всем мире. Они 
были приняты многими прави
тельствами. Их поддержали также 
все социалистические партии, 
кроме французской социалистиче
ской партии.

В заключение Торез призвал 
всех трудящихся добиваться от 
французского правительства со
гласия на немедленное проведение 
совещания на высшем уровне, а 
также не допустить во время 
предстоящего 5 октября рефе
рендума по вопросу о конститу
ции установления личной власти 
во Франции.

БЕСЧИНСТВА АМЕРИКАНСКИХ 
СОЛДАТ В ЛИВАНЕ

ДАМАСК. 29 июля. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Аль-Ма- 
нар», американские военнослужа
щие, находящиеся в Ливане, тво
рят бесчинства.

20 июля, сообщает корреспон
дент газеты из Бейрута, с терри
тории Бейрутского порта по на
правлению к центру города на
правлялось несколько американ
ских тяжелых танков. По пути 
танкисты заметили легковую авто
машину, шедшую в ту же сторо
ну. Чтобы «развлечься», пьяные 
американские танкисты, развив 
предельную скорость, погнались 
за автомашиной. Один из танков, 
настигнув автомашину, наехал и 
раздавил ее вместе с владельцем.

Корреспондент подчеркивает, что 
ливанские власти в угоду амери
канским оккупантам постарались 
замять это ужасное преступление. 
23 июля патруль американской 
морской пехоты напал на одну 
девушку, шедшую на рынок. Сол
даты затащили девушку в бли
жайший двор и изнасиловали, за
тем один из солдат выстрелил в 
девушку и тяжело ранил ее.

Корреспондент указывает, что 
число преступлений, совершаемых 
американскими солдатами в Лива
не, быстро растет. Только за 
последние дни в Бейруте имело 
место 10 случаев изнасилования, 
совершенных американскими сол
датами.

кано.азиатского мира и, наконец, 
из-за широчайшего отклика во 
всем мире на предложение премь
ера Хрущева о совещании на выс
шем уровне. В Англии требова
ние о немедленном принятии это
го предложения было столь силь
ным, что Макмиллан совершил 
бы политическое самоубийство, 
если бы он отверг его».

Общественность Германской 
Демократической Республики 
энергично протестует против во
оруженной агрессии СШ А и Анг
лии в Ливане и Иордании. В те
леграммах, направленных в адрес 
Организации Объединенных На
ций, конгресса США, президента 
СШ А Эйзенхауэра и премьер- 
министра Англии Макмиллана, 
трудящиеся ГДР требуют прекра
щения американо-английского во
оруженного вмешательства во 
внутренние дела стран Ближнего 
и Среднего Востока. В телеграм
мах подчеркивается необходи
мость дать народам этих стран 
возможность самим решить свою 
судьбу.

Общественность ГДР выра
жает свое возмущение позицией 
западногерманского правительст
ва, содействующего агрессии 
США и Англии. Депутаты город
ского собрания Иены направили 
канцлеру Аденауэру письмо, в 
котором заявляют, что поддержка 
правительством ФРГ американо
английской авантюры на Ближнем 
Востоке противоречит интересам 
всего немецкого народа.

В Корейской Народно-Демо
кратической Республике проходят 
митинги протеста против амери
кано-английской интервенции на 
Ближнем и Среднем Востоке. За 
последние дни митинги протеста 
состоялись на станкостроительном 
заводе в Хичхоне, политико-эко
номическом институте «Сондо» в 
Кэсоне, на комбинате химических 
удобрений в Хыннаме и на многих 
других предприятиях, в учрежде
ниях и учебных заведениях рес
публики. Участники митингов 
принимают резолюции, в которых 
решительно осуждают действия 
агрессоров, единодушно поддер
живают заявление Советского 
правительства в связи с события
ми на Ближнем и Среднем Восто
ке, новую мирную инициативу 
правительства СССР о безотла
гательном созыве совещания глав 
правительств с целью положить 
конец военному конфликту в этом 
районе земного шара.

28 июля (ТАСС).

ПХЕНЬЯН, 27 июля. (ТАСС). 
Сегодня весь корейский народ от
метил пятую годовщину, прекра
щения кровопролитной войны, На
вязанной американскими империа
листами, и заключения соглаше
ния t> перемирии.

Министр национальной оборо
ны КНДР генерал армии Ким 
Гван Хеб в своей статье, посвя
щенной этой годовщине, пишет, 
что победа корейского народа в 
войне свидетельствует о том, что 
нет таких сил, которые могут по
бедить силы нарЬда, борющегося 
за свободу и независимость своей 
родины. |

В своей справедливой борьбе, 
отмечается в статье, корейский 
народ нашел поддержку со сторо
ны могучего социалистического 
лагеря и всех миролюбивых наро
дов мира, особенно пЬмогць брат
ских китайских народных добро
вольцев.

Газета «Минчжу Чосон» в пе
редовой статье озаглавленной 
«Борьба корейского народа за 
мирное объединение родины не
пременно увенчается победой»,

1 пишет, что корейский народ за 
эти годы приложил все усилия 
для превращения перемирия в 
прочный мир и скорейшего осу
ществления мирного объединения 
родины.

Однако, Говорится в статье, за 
это же время СШ А и лисынма- 
новская клика провели ряд меро
приятий. направленных на увеко
вечение оккупации ЮжНой Кореи. 
Весь корейский народ, указывает 
газета, решительно требует выво
да из Южной Кореи американ
ских агрессивных войск, что яв
ляется главным условием для 
мирного объединения Кореи.

Вчера в Пхеньяне по случаю 
пятой годовщины заключения со
глашения о перемирии в Корее 
состоялся митинг на который со
брались бойцы и командиры ча
стей китайских народных добро
вольцев. Все выступавшие на ми
тинге отмечали, что в совместной 
борьбе китайские народные доб
ровольцы и воины корейского на
рода победили агрессоров и за
ставили их заключить соглашение 
о перемирии. Китайские народные 
добровольцы (осудили интервен
цию английских и американских 
империалистов в Ливане и Иорда
нии.

Митинги протеста в Китае 
против провокаций 

чанкайшистской клики
п ё кй н ; 1§ июля. (ФХбё). 

Агентство Синьхуа передает:
Жители прибрежных городов 

Китая — Ханчжоу и Гуанчжоу 
на митингах и демонстрациях 
протестуют против провокацион
ной возни чанкайшистской клики 
в районе Тайваньского пролива.

27 июля в городе Ханчжоу ты
сячи демонстрантов прошли по 
улицам, провозглашая лозунги: 
«Американский империализм вон 
из принадлежащего Китаю Тай
ваня!» «Мы освободим Тайвань. 
Мы не прекратим своей борьбы 
до тех пор, пока не добьемся це
ли!». Митинги протеста состоя
лись на многих фабриках и заво
дах. в учреждениях, больницах и 
жилых районах. Участники ми
тингов дали обещание практиче
скими делами внести свой вклад 
в дело освобождения Тайваня. 
Выступавшие на митинге ораторы 
гневно осуждали американский

империализм и его цепную собаку 
— чанкайшистскую кадру за стра
дания, причиненные ею китайско
му народу.

На многочисленных митингах, 
состоявшихся в Ханчжоу, офице
ры и солдаты Народно-освободи
тельной армии Китая обязались 
еще более совершенствовать свое 
боевое мастерство с тем, чтобы 
суметь дать отпор любому прово
кационному акту и быть готовы
ми к освобождению Тайваня.

Все жители Гуанчжоу сохра
няют бдительность в отношении 
возможной провокации со сторо
ны чанкайшистской клики в рай
оне Тайваньского пролива. На 
митингах протеста жители Гуанч
жоу заявляют, что Они сорвут лю
бую провокацию чанкайшистской 
клики, предпринятую при под
стрекательстве Соединенных Шта
тов.

С п о р т
Матч сборных команд 

легкоатлетов СССР и США
Второй—заключительный день 

соревнований
28 июля на большой спортив

ной арене Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина продолжа. 
лись соревнования между силь. 
нейшими легкоатлетами Совет
ского Союза и Соединенных Шта
тов Америки.

Зрители, заполнившие трибуны, 
с интересом наблюдали за борь
бой на.дистанции 200 метров для 
женщин и мужчин. Бег на 200 
метров у женщин по показаниям 
фотофиниша выиграла американ
ская спортсменка Л. Уильямс — 
24,4 секунды. Второй была с 
этим же временем представитель_ 
ница Советского Союза М. Итки. 
на. Третьей финишировала 
И. Даниэльс (США).

У мужчин на этой дистанции 
первенствовал Э. К'оллимор (США)
— 21,3 секунды. Оба советских 
спортсмена — Ю. Коновалов и 
Л. Бартенев заняли соответствен
но 2-е и 3-е места.

Победу в состязании среди 
женщин, стартовавших на 80 мет
ров с барьерами, одержала 
Г. Быстрова (СССР). Ее резуль 
тат 10,8 секунды. Второй фини
шировала также советская спорт
сменка Н. Елисеева. Американки 
Л. Фо.улей и Д. Мак-Каффрей — 
на 3-м и 4-м местах. ,

Интересно прошел бег на 800 
метров для мужчин. Его выиграл 
американский спортсмен Т. Курт- 
ней. Он пробежал дистанцию за
1 минуту 48,8 секунды. Вслед за 
ним финишировали советские 
спортсмены Г. Говоров и П. Вар. 
рак.

Отлично провел состязание в 
беге на 400 метров с барьерами 
мировой рекордсмен Г. Девис 
(США). Он пробежал дистанцию 
за 50,4 секунды. Вторым был 
также представитель команды 
СШ А Д. Колбрит, третьим — 
Ю. Литуев (СССР).

На световом табло над стадио
ном вспыхивают цифры. После 
20 видов легкой атлетики впере
ди шла команда США, набрав
шая 113 очков. У команды СССР
— 100 очков.

Счет ведется следующим обра
зом: за победу дается 5 очков, за 
второе место — 3 очка, за третье
— 2 очка и за четвертое — одно 
очко.

Огромный интерес вызвала 
встреча по прыжкам в высоту 
среди мужчин. Здесь явное прево
сходство оказалось на стороне 
представителей Советского Союза, 
хотя честь СШ А защищал Ч. Дю. 
мас, которому принадлежит офи- 
циальный'.омировой. 'рекорд в этом 
виде>'яегкоЙ1‘атлетики.''-||- ‘

После того, как была взята вы
сота 2 метра 3 сантиметра, все 
участники, кроме Ю. Степанова, 
прекратили -состязание. В итоге 
Степанов последовательно преодо
лел планку, устанавливаемую на 
высоте 2 метра 6 сантиметров,
2 метра 9 сантиметров и, нако
нец, 2 метра 12 сантиметров. На 
втором месте представителях* 
СССР И. Кошкаров.

В прыжках в длину среди жен
щин внушительную победу одер

жали" также советские спортсмен
ки. Первое место с результатом 
5 метров 95 сантиметров заняла 
чемпионка Советского Союза
A. Чуйко. Второй была Н. Казь
мина, на третьем месте Э. Смит 
(США).

Новый рекорд Соединенных 
Штатов Америки в толкании яд
ра среди женщин установила
3. Браун — 16 метров 54 санти
метра. Далее была Г. Зыбина 
(СССР).

Среди метателей диска победу 
одержал Р. Бабка (США) — 57 
метров. На втором месте амери
канский спортсмен А. Ортер, на 
третьем — В. Трусенев (СССР).

Выдающегося успеха добился 
советский легкоатлет чемпион 
страны в тройном прыжке 1957 
и 1958 годов О. Ряховский. Он 
прыгнул на 16 метров 59 санти
метров. Таким образом, на три 
сантиметра улучшен прежний ми
ровой рекорд.

В беге на 800 метров среди 
женщин первой финишировала 
минская спортсменка чемпион Со. 
ветскоНо Союза Е. Ермолаева. Ее 
время 2 минуты 11,8 секунды. 
Второе место заняла В. Мухано- 
ва (СССР).

В беге на 3 тысячи метров с 
препятствиями вначале борьба 
шла между чемпионом и рекорд
сменом Советского Союза С. Ржи- 
щиным и чемпионом США
4. Джонсом. Первым бурно фи
нишировал советский спортсмен 
со временем 8 минут 42 секунды. 
Вслед за ним линию финиша пе
ресек Ф. Коулмен (США). На 
третьем месте С. Пономарев 
(СССР).

Бег на 1500 метров среди муж
чин выиграл американский легко, 
атлет Д. Грелл — 3 минуты 46,7 
секунды. Второе место занял 
представитель СССР И. Пипине.

Тысячи зрителей с напряжен
ным вниманием следили за сорев
нованиями по метанию копья и 
бегу на пять тысяч метров. Оба 
эти состязания выиграли совет
ские спортсмены. В. Кузнецов 
метнул копье на 74 метра 67 сан. 
тиметров. На втором месте также 
представитель Советского Союза 
Ч. Валлман. Бурными аплоди
сментами встретили присутствую
щие на стадионе финиш советско
го спортсмена X. Пярнакиви, вы
игравшего бег на 5 тысяч метров 
среди мужчин со временем 14 ми
нут 28,4 секунды. Вторым с та
ким же результатом был У. Дел. 
линжер (США).

В эстафетном беге 4X400 мет. 
ров у мужчин победила команда 
США.

Соревнования по десяти видам 
многоборья выиграл Р. Джонсон 
(США), установив новый мировой 
рекорд в этом сложнейшем со
стязании. На втором месте
B. Кузнецов (СССР).

В итоге упорной двухдневной 
спортивной борьбы победу одер
жала сборная команда Советского 
Союза, набравшая 172 очка. У 
команды СШ А 170 очков.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
В областном лектории (про

спект имени Ленина, 36) 31 июля 
для поступающих в вузы прово
дятся лекции-консультации: в 9 
часов утра (малый зал) — по

химии, в 11 часов утра — по не
мецкому языку в 12 часов дня — 
по физике, в 3 часа дня — по 
математике,- в 6 часов вечера — 
по литературе. i

Летняя
спартакиада

„Динамо11
Закончились розыгрыш первен

ства по волейболу и соревнова
ния по велосипеду, входящие в 
комплексный зачет летней спарта. 
киады Томского областного сове
та ДСО «Динамо».

После упорной борьбы первое 
место в розыгрыше заняла коман
да волейболистов 1-го райсовета, 
выступавшая в составе Ибрагимо. 
ва, Комарова, Селявского, Селе- 
зова, Твердохлебова, Якунина, 
Песочинского и Богданова. Коман
да выиграла все встречи. Второе 
место заняла команда 9-го райсо
вета и третье — 3-го райсовета.

На Коларовском шоссе состоя
лись .гонки велосипедистов. Ус
пешно выступила мужская коман
да 4-го райсовета в составе 
тт. Маметьева, Михайлова и Ма
риничева, занявшая первое 
командное место. Дистанцию в 25 
километров гонщики прошли в 
общей сумме за 2 часа 7 минут 
43 секунды. И. Мариничев из 
этой же команды занял в гонке 
первое личное место, показав от
личный результат — 40 минут 
3 секунды.

У женщин в гонке на 10 кило
метров победила команда 6-го 
райсовета в составе Ивановой и 
Иваненко. Их время — 36 ми
нут 12 секунд. В личном зачете 
победила И. Луговская (4-й рай
совет — 17 минут 22 секунды), 
выполнившая норму 2-го разряда.

Общее командное первенство 
выиграла команда 6-го райсовета.

После соревнований по пяти 
видам, входящим в зачет спарта
киады (легкая атлетика, стрельба, 
городки, волейбол и велосипед), 
на первом месте идет команда
9-го райсовета, набравшая 20,5 
очка. Последующие места занима
ют команды: 1.го райсовета —
21,5 очка, 4-го райсовета — 25,5 
очка.

О. МИРЕЦКИЙ.

На кубок СССР 
по футболу

В шестой зоне закончились 
матчи на кубок СССР по футбо
лу. В финале встретились коман
ды «Локомотив» (г. Красноярск) 
и «Энергия» (г. Иркутск). Со 
счетом 4:2 выиграли красноярцы.

3 октября в Красноярске коман
да «Локомотив» играет с коман
дой мастеров класса «А» — «Зе
нит» (г. Ленинград).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюрЬ, по об
ласти 30 июля ожидается пере
менная облачность, местами дож
ди, ветер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 17— 22 градуса тепла.

31 июля— 1 августа—облачно, 
с прояснениями, местами слабый 
дождь, ветер юго-западный, 5—• 
10 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 8— 13 градусов, 
днем — 17—22 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Челябинский театр оперы и 
балета имени М. И Глинки.

30 июля — «Фауст».
31 июля — «Лебединое озе

ро».

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького
31 июля — новый художест

венный фильм «Город зажигает 
огни». Сеансы: 9-10 11-00,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10.
10-  00.  I

Зал кинохроники
30 июля — нЬвый цветной до

кументальный ’ фильм «Мы едем в 
Крым». Сеансы: 5-00, 6-10, 7-20,
8- 30, 9-40 10-50.

Для детей — цветной фильм 
«Путешествие Гонзика». Сеансы:
9- 00 10-20, 11-40 1-00, 2-20.
3-40.

Кинотеатр имени И. Черных
30 июля. Большой зал —«Наш 

милый доктор». Сеансы 9-30,
11- 20 1-10, 3 4-50. 6-40, 8-30,
10 -  20 .

Малый зал — «Тень на доро
ге». Сеансы 2-40, 4-30. 6-20
8-10 10.

Детский фильм «Снегурочка». 
Сеансы 9 10-25. 11-50 1-15. 

Кинотеатр горсада
30 июля — широкоэкранные

фи пимы:
«Товарищ» уходит в море», 
«Счастливая юность».
Сеансы 11-30, 1-20, 3-10, 5,

6-50. 8-40 10-30.

Вниманию охотников и рыбаков!
На берегу реки Оби между де

ревнями Победой и Оськино орга
низован лагерь отдыха охотников 
и рыбаков. Отдыхающие обеспечи
ваются местом для ночлега, посу
дой моторной лодкой и т. Д.

Облохотобщество.

Гастроли Кемеровского театра музыкальной комедии 
(в помещении облдрамтеатра имени Чкалова) 

с 6 августа
6 и 9 августа—..Белая акация"
7 и 10 августа, днем и вечером — ,,Вас ждут 
друзья"

8 августа—,,Марги“
11 и 12 августа—„Голубая мазурка"
Предварительная продажа билетов в кассе обл

драмтеатра и в районных кассах с 29 июля.
о  еди н —  .. . —
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Областной совет профсоюзов 
совместно с советом народного 
хозяйства и облздравотделом 1 
августа 1958 года, в 16 часов 30 
минут, в малом зале Дворца тру
да проводят совещание по вопро
су «О мерах по снижению трав
матизма и заболеваний среди ра
бочих на производстве».

На совещание приглашаются 
руководители предприятий, работ
ники по технике безопасности, за
ведующие здравпунктами и проф
союзный актив по охране труда.

Цех индивидуального пошива 
швейной фабрики облместпрома 
принимает заказы на пошив муж
ской и женской верхней одежды, 
а также дамского модного платья 
и школьной формы

Фабрика принимает заказы на 
пошив одежды из своего материа
ла, а также и из материала за
казчика.

Здесь же производится плисси
ровка.

Срок исполнения заказов не бо. 
лее 15 — 20 дней

Прием заказов производится 
ежедневно с 15-00 до 19-00 часов.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 10, телефон 
43-22. 2 —1

Томской областной строитель 
но-монтажной конторе «Сельэлек- 
грострой» срочно требуются 
электромонтеры и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки У шайки № 18. теле
фон 48-47,

3 —2

Томской областной конторе 
пчеловодства требуются: кочега
ры, столяры

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена. 35, облпчелвконтора.

2 — 2

Тресту коммунально-бытового 
обслуживания срочно требуются 
на постоянную работу: старший
бухгалтер в механическую пра
чечную, бухгалтеры, плановик, 
секретарь-машинистка, плотники, 
грузчики, штукатуры электромон
тер, механик в механическую 
прачечную, кочегары, слесари, 
уборщицы бань, заведующий про
изводством,' подкатчики, рабочие 
в механическую прачечную.

Обращаться; г. Томск, пер. 
Подгорный. 14, отдел кадров.

r ~ Z ------------------------------------------------------Т о в а р ы  — п о  чт ом
Московская специализированная база «Посылторга» Мини

стерства торговли РСФСР высылает по заказам граждан поч
товыми посылками велосипеды.

Стоимость велосипеда с пересылкой в Томскую область:
Мужской В-110 ЗИЛ — дорожный, окраска 

черная, ободья черные эмалевые 690 р.
Мужской В-110 ЗИЛ — ободья хромирован

ные 709 р.
Мужской В-110 ЗИЛ — окраска цветная, 

ободья хромированные, с ручным тормозом на переднем ко
лесе 767 р.

Турист В.32 — мужской, легкодорожный 987 р.
Женский В-25 — дорожный, размер шин 

^8 X  1з/. 796 р.
Орленок В-72 — подростковый для мальчиков 568 р.
Ласточка В-82 — подростковый для девочек 584 р.
Школьник — для детей от 7 до 12 лет 362 р.

_ Для получения велосипеда необходимо переслать в адрес 
базы (Москва В-211, Овчинниковская набережная, дом 8) 

почтовым или телеграфным переводом означенную выше сум
му. указав на талоне денежного перевода фамилию, имя, от

чество, точный адрес получателя и наименование заказываемо, 
го велосипеда.

Подробное описание велосипедов, высылаемых спецбазой, 
изложено в прейскуранте «Посылторга», который имеется во 
всех почтовых отделениях.

Специализированная база «Посылторга».

Тресту «Стройдеталь» требу
ются; опытный нормировщик, ра
бочие на склад, арматурщики, 
слесари по ремонту оборудования, 
товаровед, агент по снабжению, 
машинистка, дежурные ОТК шла
коблочного завода.

Обращаться: ул. Чуйская,
№ 23.' телефон 60-81, отдел кад
ров.

Томскому заводу «Респуб
лика» требуются: сменный мастер 
механического цеха, автослесари, 
токари, слесари, грузчики, под
собные рабочие, электросварщик.

Обращаться: г. Томск, ул. Бе
лая, 3. 2—2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе срочно тре
буются на постоянную работу: 
бухгалтеры, шоферы I—И клас
сов, дворник, прораб по строи
тельству.

Обращаться: г. Томск, пер. Та
тарский, № 23, отдел кадров

2 — 2

Томскому техническому участ. 
ку требуются: матросы, кочегары, 
масленщики, рулевые, рабочие.

Обращаться, г. Томск, Набе
режная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка)

3 — 3

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек- 
трострой» требуется бухгалтер на 
самостоятельный баланс с отъез
дом в Чаинский район, на строи
тельство Иксинской ГЭС. Кварти
рой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, № 18, к 
главному бухгалтеру, телефон 
48-46. 3— 2

Подсобному хЬзяйству Томской 
психоневрологической больницы 
требуется тракторист.

Обращаться: г, Томск, подсоб
ное хозяйство психоневрологиче
ской больницы.

Базе снабжения Томского тре
ста столовых срочно требуются: 
бухгалтеры, старший товаровед.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Фрунзе, 16. 2— 1

Томскому хлебокомбинату 
требуются: экспедиторы по отпу
ску готовой продукции, слесарь, 
водопроводчик, грузчики на по
грузку муки, хлеба, угля, убор
щицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки, 14.

4— 3

Инфекционной больнице имени 
Сибирцева требуются на постоян
ную работу: медицинские сестры, 
санитарки, плотник и кладовщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Больничная, 8.

2 — 2

Облсельхозуправлению тре
буется старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 39.

3 —2

Томский обком профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности выражает глубо
кое соболезнЬвание старшему 
бухгалтеру Куяновского лес
промхоза Мирону Захаровичу 
Золотухину 'И его семье по 
поводу преждевременной смер
ти дочери

ГАЛИ.

Томский обком профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности выражает глубо
кое соболезнование директору 
Берегаевского леспромхоза 
Арсению Максимовичу Кон
дратьеву и его семье по поводу 
преждевременной смерти до
чери

ЛЮСИ.

Гр-н Шемигов Георгий Борисо
вич, проживающий в городе Том
ске, улица Равенства, 48, кварти
ра 2, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Шемитовой 
Натальей Александровной, прожи. 
вающей в' Породе Томске, улица 
Герцена, 15, кв 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района города Томска.

Гр-н Попов Иван Митрофано
вич, проживающий в г. Томске. 
Коммунистический проспект, 114, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Поповой 
Идой Григорьевной, прошиваю
щей в поселке Моряковка, улица 
Октябрьская. 7, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок* 
зального района г. Томска.

Адрес ре дакции: гор Томск, оросв. им Ленина. 13. телефоны; для справок (круглые сутки): — 42 42, редактора -  37-37, заместителя редактора — 51- 75, ответ, секретаря—31-19, секретариата—42-40, отделов: партийной жизни— 
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